
“Я свет миру”, – сказал  Христос
Иоан.8:12.
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Земля послушна Божьим законам – на смену зимним морозам и снежным метелям          
приходит весна. Ласковые лучи солнца прогревают оттаявшую почву, нежная зелень           

новых листьев покрывает ветви деревьев, первые весенние цветы радуют глаз.                  
Весна – это  не только праздник пробуждения природы к жизни. В стране, где мы        

живем, именно весной весь христианский мир празднует праздник Пасхи – День Воскресения 
Господа нашего Иисуса Христа. 

Воскресение не подвластно времени. Слова Библии актуальны и сегодня: «Ибо так возлюбил Бог 
мир, что отдал Сына Своего единородного, дабы всякий, верующий в Него, не погиб, но имел 

жизнь вечную» (Иоан. 3:16). По доброй воле Иисус оставил славу небес и родился в человеческом 
теле. Убогие ясли, бедное детство... Читаем краткие строки: «...и был в повиновении» у земных 
родителей. Потом – миссия для человечества. Три с половиною года в окружении толп народа 
Христос исполнял волю Отца в ожидании Голгофы. А ночи Иисус проводил в молитве. Люди 

следовали за Ним по разным причинам – стремясь увидеть чудо, быть исцеленным, насытиться, 
освободиться от римского рабства. Но были и такие, кто следовал за Ним, понимая, что этот 

Учитель не таков, как другие: «Он учил их, как власть имеющий...» (Матф. 7:29); «...никогда  
человек не говорил так, как Этот Человек» (Иоан. 7:46).

Потом была крестная смерть. Часы агонии Христа в Гефсимании и на Голгофе человек никогда 
до конца не поймет. Грехи и беззакония всех людей прежних и будущих веков были уплачены  
кровью Иисуса. Эта непосильная тяжесть зла, разделившая Сына с Отцом, сделала без вины 
Виноватого.... Христос был послушен воле Отца до смерти, и смерти крестной. Струя алой 
крови Иисуса и сегодня достаточно сильна убелить наши греховные сердца, сделав их белее          
снега. И даже смерть не смогла удержать в могиле нашего Господа – Он Воскрес, победив            

силы ада.
Если Голгофа стала кульминацией жизни Христа в человеческом теле, то Его светлое
Воскресение открыло дверь новой эры – эры христианства. Воскресение стало началом                  

возрожденной жизни, жизни по благодати, залогом вечности в обителях Неба. Иисус Христос 
воскрес, примирив нас с Богом Отцом, слава Ему! Праздник Пасхи – это не ветшающее                  

напоминание о победе Любви над силами зла. 
Редакция журнала «Свет Евангелия» поздравляет всех читателей с этим Праздником победы 

жизни над смертью, 
правды над ложью, 

света над тьмою!!!

      Христос Воскрес!!!    Христос Воистину Воскрес!!!

Христос воскрес! Земля ликует,
И птицы весело поют.
Лишь человек не торжествует –
Грехи до низу сердце гнут.

Христос Воскрес! Поднимем очи
С надеждой в вышину небес, -
И Он осветит мрак средь ночи,
Ведь Он воистину воскрес!



исуса Христа постоянно окружали люди. 
Одни нуждались в Его помощи, других     
привлекали чудеса, третьи хотели кушать и 

надеялись на Него. Одни приходили, другие 
уходили. Одни верили его словам, другие возмущались 
и исполнялись зависти и ненависти. Но самыми        
близкими к Иисусу были Его ученики, друзья и        
женщины, которые следовали за Ним и служили Ему.

Среди окружающих выделялась одна женщина, 
особенно чтившая Иисуса Христа, потому что Он       
изгнал из нее семь бесов. А что такое семь бесов?

В Деян.Ап.19:13-16 ст. описано, как семь сыновей 
Иудейского первосвященника Скевы пытались путем 
заклинания изгнать злого духа из одного человека. Но 
одержимый бросился на них и один семерых избил так, 
что они, нагие и избитые, выбежали из того дома.

Если один злой дух избил и одолел семерых     
мужчин, то что значит семь бесов в одной женщине? 
Это самый настоящий ад. Бедная Мария, всегда и везде 
гонимая бесами, была истерзана и измучена. И вот      
настал день, когда она встретила Иисуса, Который и 
освободил ее, изгнав всякую злую силу. Кто-кто, но она 
по-настоящему пережила свободу, мир в сердце, защиту 
и желанный покой. Какое счастье иметь свободу и       
покой! И теперь Мария с преданным сердцем следовала 
в числе других за Иисусом, служа всем.

В день распятия Сына Божия  за воинами на       
расстоянии стояли женщины и плакали (Иоан.19:25)...
Закончились ужасные события на Голгофе, и тело       
Иисуса Христа унесли в пещеру в саду и «там положили 
Его» (Иоан.19:42). Рано утром Мария приходит ко      
гробу, но гроб открыт, и тела Иисуса нет. Для Марии 
это была трагедия – где тело любимого Учителя?       

Прочитайте, как она говорит: «Унесли Господа моего»...
Унесли «моего» Господа. Мария бежит к             

ученикам, ищет их помощи... «Где мой Господь?»
Подобно Марии, многие очистились Кровию      

Иисуса Христа, приняли Его в сердце, прощены Им, 
освобождены от злых духов... Но проходит время, и 
вдруг чувствуется - потерял Его!..

В последние годы в русских Церквах постоянно 
проходят общения, конференции, встречи с молодежью, 
где почти всегда звучит призыв к покаянию и                
обновлению. И выходят на молитву и  молодые, и 
взрослые, и даже пожилые христиане. Текут слезы      
сокрушения, и слова молитвы звучат так: «не заметил, 
как потерял Господа своего...» Потерял! Потерял,        
потому что ушла прежняя любовь. Оставлено Слово 
Его, нет горячей доверчивой молитвы. Хорошо, когда 
потерявший ищет со слезами «своего» Господа,            
Который близок и дорог сердцу. Как жаль, что             
некоторые, потеряв, не тревожатся, не ищут своего      
Господа, не плачут. Просто смиряются с потерей.        
Потерявшие, но делающие вид, что все хорошо.

Как хорошо, когда в Церкви есть слезные           
молитвы раскаяния... Молитвы, открывающие боль      
души, когда она, как дитя, отнятое от груди матери,    
плачет и не может успокоиться. Больно за тех, кто      
давно потерял Друга Своего и Господа - и просто 
«делает вид», что все нормально. Не обмануть! Ведь 
видно, что когда кто-то выходит и открыто молится и 
плачет, ища Господа Своего, другой украдкой вытирает 
слезы, но стоит.

Кто может измерить любовь? Кто может понять 
Марию? Читаем Иоан.20:11-12 : «...и когда плакала,  
наклонилась во гроб и видит двух Ангелов, в белом 



одеянии сидящих, одного у главы и другого у ног, где 
лежало тело Иисуса. И говорили ей: «Жена! Что ты     
плачешь?» Говорит им: «Унесли Господа моего, и не 
знаю, где положили Его».

Удивительно, что в таком состоянии она не        
испугалась даже при виде Ангелов. Обычно, мужи      
Божии при виде Ангелов падали ниц, закрывали лица 
свои... А Мария настолько занята поисками, что Ангелы 
ее не удовлетворяют, ей нужен только Господь сил, ее 
Господь.

Как многие сегодня, увидев Ангела, были бы 
вполне успокоены. Дескать, в нас все хорошо, мы         
Ангелов видели. А кто Ангелы? Это лишь служебные 
духи, для служения спасенным посылаемые. Они не    
заменят Сына Божия! Нам нужно искать Его, Господа 
нашего, спасшего нас! Никто и ничто не заменит Его, 
Спасителя Моего.

Обратившись назад, увидела Иисуса стоящего, но 
не узнала Его. В беседе с Иисусом, думая, что это        
садовник, говорит: «... скажи мне, где ты положил Его, 
и я возьму Его».

Как сильна любовь! Мария, женщина, говорит, 
что она возьмет Его. Как она возьмет Его и куда          
понесет? Где возьмутся силы взять Его? Но она           
искренне искала взять Его и сделать что-то доброе! 
Действительно, «кому много прощено, тот много         
любит...» Ее не успокоили ни ученики, ни Ангелы, ни 
то, что видела пелены и плат на смертном одре – ей   
нужен был только Иисус! О, если бы мы так искали 

Его!!!
Если ты потерял Его - вернись туда, где ты был с 

Ним в последний раз. Вспомни день, когда ты            
почувствовал, что внутри опустело. Молись и проси 
встречи с Ним снова. 

Ещё страшнее не узнать Воскресшего Иисуса.    
Мария не узнала Его. Но любовь нашла Его. «...Ищите 
Господа, когда можно найти Его, призывайте Его, когда 
Он близко...»

Пасха – это обычное время весны. В нашей       
местности в это время иногда бывают легкие туманы, 
сырость. История, обычаи народов, иносказания          
покрывают эту весть о Воскресении Иисуса Христа     
некоторым туманом традиций, что отвлекает людей от 
Личности Воскресшего Христа! Что люди знают           
сегодня о празднике Пасхи? Что пришло нам, как         
завещание, от народов земли?

И вот тут мы подходим к историческим корням 
христианской Пасхи. В дни Константина (как и до      
этого) христианство такого праздника не знало. Зато 
одним из любимых языческих праздников был праздник 
древневосточной богини плодородия и плотской любви, 
которую одни называли Астартой, другие – Иштар 
(были у нее и другие имена). Культ этой богини,          
которую чтили в языческом Риме, сопровождался        
нечистыми обрядами. Среди языческих символов Пасхи 
назовем два: крашеные яйца и изображения зайцев. По 
верованиям Вавилонян богиня Астарта вылупилась из 
яйца, упавшего с неба в реку Ефрат, поэтому яйцо стало 

ее символом. Существовало поверье, что 
богиня более других животных любила 
зайцев [«Сеятель Истины», март 2003]. В 
империи Константина христианство      
с тало  официальной  религией,                  
сосуществовавшей с языческими           
верованиями. Император пытался 
«смешать свет со тьмою».

Но «Пасха наша, 
Христос, заклан за нас»

(1 Кор.5.7).

ШИВА Борис Владимирович
                   г.Спокен, WA



алее перечисляются оставленные           
Господом народы для искушения              
Израильтян, - люди, жившие в Ханаане 
после того, как Иисус Навин истребил 
большинство ханаанских народов,          
завоевал эту землю и, разделив ее на   

уделы, отдал Израилю. Казалось бы, что в земле      
обетованной евреи должны жить счастливо и мирно. 
Но Господь оставил несколько языческих народов для 
того, чтобы не знавшие войны потомки Израильтян 
учились войне и учились воевать.

 Нам, баптистам, воспитанным в духе           
пацифизма, это совершенно непонятно. Учиться       
войне?! Откуда такая идея? В бывшем Советском 
Союзе многие братья отказывались в армии от оружия 
и очень от этого страдали. Мы были научены: «не 
убей», - так говорит Слово Божие. А тут Бог говорит: 
«Учитесь войне... Вот эти народы, которые оставлены 
вас искушать». Как? - Они будут стараться вас         
поработить, ограбить, обмануть, отвратить от истины, 
соблазнить и причинить всякого рода боль. И вы,       
евреи, должны уметь воевать. Ваш царь должен быть 
хорошим стратегом, ваши сотники должны быть       
смелыми командирами, ваши солдаты должны            
искусно владеть оружием в их руках...

 Возникает вопрос: «Почему Бог так сделал? 
Неужели Он не мог сделать так, чтобы Израильтяне 
жили мирно, спокойно, без всяких врагов, чтобы им 
никого не пришлось убивать, защищая свою землю? 
Бог мог бы это сделать без всякого усилия, и евреям 
бы не пришлось никогда взять в руки меч. Но это        
испортило бы людей. Легкая жизнь без трудностей и 
борьбы портит человека. Представьте его себе,          
сидящего в мягком кресле в теплом доме, сытого,   
здорового и довольного, огражденного от всякой     

невзгоды. Этот человек никогда не узнает победы. 
Почему? Потому, что он никогда не был на войне.       
А победы без борьбы не бывает.

Возникает еще вопрос: «Неужели умение       
воевать гарантирует победу?» Конечно, нет. Мы        
знаем множество примеров из Библии, и об этом       
сложено много стихов и песен, что победу дает Бог, а 
не умение владеть мечем! И каждому из нас легко   
понятна аксиома: «Если со мною Бог, то победа      
гарантирована, а если со мною нет Бога - то умение 
воевать мне не поможет». Вспомним покорение         
Иерихона, когда стены города пали по слову Бога 
(И.Нав.6.19). Или победу Ионафана над филистимля-
нами, когда на всю израильскую армию было только 
два меча (1 Цар.13.27). Или поражение 185 000
сирийцев Ангелом Господним  для спасения Иудеи    
(4 Цар.19.35). И таких примеров в Библии -
множество.

Зачем же учиться войне?
Нам всем известна история Деворы и Варака, 

начальника войска (Суд.4 и 5 гл.). Израиль в это время 
был в рабстве у Иавина, царя ханаанского, и его        
военачальника Сисары. И сказала Девора Вараку       
собрать армию из двух колен - Завулона и                  
Неффалима, 10 000 человек. Потом им сказано было 
пойти на гору Фавор и ожидать там, пока Девора        
приведет многолюдное войско Сисары, имевшее          
кроме солдат около 900 железных колесниц. «Там, на 
горе, - сказала Девора, - мы поразим Сисару с             
войском»(Суд.4.14). Так оно и случилось - войско  
Сисары было уничтоженно, и сам Сисара был убит. И 
вот после победы Девора и Варак воспели песню. Я 
бы хотел выделить две фразы из этой песни: «Израиль 
отмщен, народ показал рвение; прославьте                  
Господа» (Суд.5.2); и «С неба сражались, звезды с   



путей своих сражались с Сисарою» (Суд.5.20).
Первая фраза говорит, что победа была одержана   
из-за рвения и ревности народа, и это в какой-то  
степени так. Воины, действительно, оставили свои 
дела, семьи и дома, взяли свое оружие, собрались 
вместе и вступили в бой. Но подателем победы    
все-таки был Бог: 20-й стих говорит, что Он          
сражался с неба. Это очень хороший прообраз для 
нас, христиан последнего времени. Ведь мы - воины 
в армии Христа, и Он призвал нас к победной           
жизни. Он хочет, чтобы мы имели победу. И для 
этого Он оставил здесь, на земле, искушения. Они, 
подобно тем языческим народам, окружают нас. Бог 
не поселил нас, верующих, на какой-то остров, на 
который не проникает ни зло, ни зависть, ни            
сварливость, ни корыстолюбие, 
ни лжеучение или что-то другое, 
чтобы мы жили там праведной, 
б е з г р е ш н о й  ж и з н ь ю  и                
радовались нашей победе во 
Христе. Нет! Мы живем в    
грешном и развращенном мире, 
и нас окружают всевозможные 
искушения - Моавитяне, Аммо-
нитяне, Амаликитяне, Фили-
стимляне и т.д. И каждый из них 
вооружен до зубов и лезет со 
своим мечем, желая пригвоздить 
нас к земле. И поэтому Бог        
хочет, чтобы мы учились войне, 
чтобы мы учились владеть         
нашим оружием (Еф.6.11-18) и 
показывали рвение в этой        
борьбе.

Еще один пример из 
Ветхого Завета - Давид. О нем 
все очень много слышали.      
Много сложено песен, стихов и 
сказано проповедей о Давиде, 
особенно о его победе над Голиафом. И мы,            
действительно, воспринимаем эту победу как          
неслыханное чудо. Как мог молодой, белокурый 
мальчишка с нежным, красивым лицем,                   
вооруженный одной пращей и 5-ю камнями,            
победить Голиафа, воина в 3 метра высотой и         
одетого в медную броню? Только с помощью       
Божией. И это так - Бог даровал Давиду победу. Но 
мнение, что Давид был каким-то «маминым          
сынком», впервые вышедшим из дома, абсолютно 
неверно. Таким его себе представил Голиаф             
(1 Цар.17.42.), - и жестоко обманулся. И мы,           
зачастую, видим Давида в этой ситуации таким же и 

смотрим на него глазами Голиафа, - и                        
обманываемся. Хорошо, что эта ошибка не стоит 
нам того, чего она стоила Голиафу. Не все он увидел 
в Давиде. Есть еще одна характеристика Давида в 
предыдущей главе - о нем говорит слуга Саула,          
которого царь послал найти хорошего музыканта         
(1 Цар.16.18): «Вот, я видел у Иессея Вифлеемляни-
на сына, умеющего играть - человека храброго и 
воинственного, и разумного в речах, и видного          
собою, и Господь с ним». Два взгляда, два мнения. 
Одно – поверхностное, и стоило врагу жизни.         
Другое - истинное, полное. Наверняка, этот слуга 
Саула провел некоторое время в беседе с Давидом и 
понял, что юноша храбр и воинственен, но самое 
главное - что Господь с ним. Когда Давид шел на 

поединок с Голиафом, он держал в 
руке пращу и 5 гладких камней. 
Вы знаете, это не первый раз в 
жизни он держал пращу в руках. 
Наверняка, пася стада отца, он не 
только играл на гуслях и сочинял 
псалмы, но долго и очень усердно 
тренировался попадать камнем из 
пращи именно в то место, в          
которое он хотел попасть. И,        
выбирая камни из ручья, он не  
доверялся воле случая – все равно, 
какие попадутся, ведь Господь 
дает победу. Нет, он выбирал        
камни тщательно, чтобы они были 
гладкие, нужного размера и         
формы. И он поразил Голиафа. Он 
сделал все, от него зависящее,  
чтобы одержать эту победу. Он 
показал рвение, - и победа была 
ему дана Богом, потому что          
Господь был с ним.
Вспомним сражение Израиля с 
амаликитянами, когда Моисей 

держал руки, поднятыми к небу. Когда руки были 
подняты - Израиль одолевал; когда руки опускались 
от усталости - Амалик одолевал. И когда Моисей 
совсем устал держать руки, то к нему подошли        
Аарон  и Ор и поддерживали его руки. Израиль 
одержал победу. Вопрос – какое значение в этой 
победе имели руки Моисея? В них не было меча или 
копья, и в этой битве Моисей не убил ни одного  
врага. Евреи, которые сражались в долине, на поле 
боя, должны были сделать все, что умели: они  
должны были идти на врага лицем к лицу и               
сражаться мечем. Моисей тоже должен был сделать 
все, что он мог: держать на руках молитвы весь    



Израиль. И когда он уже абсолютно не имел силы 
держать свои руки поднятыми, он все равно должен 
был делать это через «не могу»! И с помощью            
Аарона и Ора он это сделал! Богом была дана              
победа, но каждый из них должен был выйти на  
поле боя и делать то, что от него требовалось.

Мы призваны на битву, которую начал сам 
Иисус Христос (Мат.10.34): «Не думайте, что Я 
пришел  принести мир на землю; не мир пришел Я 
принести, но меч». И эта война идет, не                        
прекращаясь, вот уже почти 2 000 лет. Чтобы быть 
успешным в этой войне, мы должны уметь              
пользоваться своим оружием. Многие успокаивают 
себя тем, что армии Иисуса Христа победа                 
гарантирована. Это действительно так. Каждый  
христианин, читающий Библию, знает, что Христос 
и Его армия окажутся победителями (Откр.19 гл.). 
Позволяет ли нам это знание сидеть, сложа руки, и 
ничего не делать? Отнюдь нет. Мы должны 
«учиться войне». Это обобщение усыпляет                  
немного. Правильнее будет, что каждый из нас в 
отдельности должен учиться духовной войне.           
Почему? Потому что в любой армии бывают           
жертвы, даже в той, которая одерживает победу. И 
если армии Христа гарантирована победа, то это не 
значит, что неумелым и ленивым  воинам                     
гарантируется жизнь.

Втор.20.4: «Господь, Бог ваш, идет с вами, 
чтобы сразиться за вас с врагами вашими и спасти 
вас». Какая радость! Бог идет с Израилем, чтобы 
дать победу! И вдруг 5 –7 стихи говорят об             
умерших в сражении. Представьте армию                   
- победительницу, возвращающуюся  с войны. Весь 
Израиль ликует. Матери, жены, дети ждут сыновей, 
мужей, отцов. И вдруг слышат: «он погиб в                
сражении». Много ли радости в семье от этой                
победы? Конечно, нет. А почему он погиб? Потому, 
что Амаликитянин, встретивший Израильтянина в 
месиве битвы, владел мечем лучше, и побежденный 
не вернулся домой. После многих великих побед, 
дарованных Богом Израилю, сотни и тысячи убитых 
евреев оставались лежать на поле боя.

У нас, христиан, есть духовный меч, у             
каждого в отдельности. Это - Слово Божие. И              
каждый из нас в отдельности должен уметь                
пользоваться этим оружием. И пользоваться умело, 
лучше, чем стоящий перед нами враг владеет своим 
оружием. У нашего врага есть довольно грозное 
оружие - это искушения, «раскаленные стрелы                      
лукавого», и каждый из нас встречал их. И мы,  
вступая в эту схватку, да не утешаем себя тем, что 
нашей армии гарантирована победа. Если я не                

тренировался, как Давид, правильно пользоваться 
оружием,то я могу и не дожить до победы.

«Всякий, питаемый молоком, не сведущ в 
слове правды, потому что он младенец; твердая же 
пища свойственна совершенным, у которых чувства 
навыком приучены к различению добра и 
зла» (Евр.5.13-14). Что такое слово правды?               
Это - Слово Божие (Еф.6.17); это наш меч, которым 
мы должны воевать. Если мы младенцы в познании, 
то мы неуклюжи с этим мечем. Представьте себе 
младенца с мечем. Может ли эта «парочка» одер-
жать победу? Какая тут победа, хотя бы младенец 
не покалечился! Ап.Павел призывает к                       
совершенству и навыку (14 стих). Как достичь          
совершенства? Как обрести навык? Длительными и 
тщательными тренировками. «Исследуйте                   
Писания» (Ин.5.39), - говорит Христос. Заметьте: 
«не читайте, а исследуйте». Прочитать Библию 
можно за год - по три главы, 15 минут в день.             
Это – чтение, от этого совершенства не будет, и  
навыка не появится. Это хорошее начало, от                  
которого появляется желание ежедневно не только 
читать, но разбирать и исследовать Писания. На это 
не хватит 15 минут в день, на это надо тратить час, 
и порой не один. И так каждый день (Деян.17.11).

А битва идет до крови (Евр.12.4), это                   
- битва с грехом. Тот, кто сражается, чтобы выжить, 
обязательно получит ранения. И не одно и, может, 
тяжелое. Кто-то упадет раненый в изнеможении. Но 
Христос - Врач и Заступник - излечит и поможет 
встать. Наша задача - показать рвение, тогда Звезда 
Утренняя (Откр.22.16) с небесных путей будет               
сражаться с нашим врагом.
            Для нас хорошим примером являются              

Апостолы. Из всех миллионов христиан,   
которые когда-либо жили, Апостолы являются            

лучшими воинами в армии Христа. 
Почему? Их было всего 12, у них не было Нового 

Завета, и они пронесли благую весть о 
Христе по всему миру,  проповедуя Его из закона и 

пророков. Они научились этому у 
Христа (Лук.24.27), они были сведущи в слове  

правды. У них был навык к различению 
добра и зла. Они показали рвение. И Господь был с 

ними!

«И воинства небесные следовали за 
Ним на конях белых, обличенные в воссон бе-
лый и  чистый»(Отк.19.14)...

Желаю каждому победы!



- Нет, я не хочу ничего. Да и не нужно мне! 
Я собираюсь Домой! Я очень устал здесь, на земле. 
ТАМ будет хорошо! Отпустите меня с миром!..

Эта история - не вымысел. Это рассказ о 
Божьем спасении души, которую иначе не           
возможно было спасти. Не иначе, как только        
погружением в пучину страданий. Боль послужила 
ко благу души, которая упорствовала в своём           
неверии и злобе.

У Господа – великая мудрость. Он не желает 
ничьей погибели. Он – Спаситель, пришедший для 
нашего исцеления от проказы греха. Всё из Его 
руки – благо!

Став дитём Божьим, человек нередко подвергается тем 
или иным болезням. Почему? Ведь он уже избрал              
Иисуса своим личным Избавителем? Разве Иисус не 
понёс наши болезни, как написал пророк Исаия? (53:4)

Библия говорит: «Как Христос пострадал за 
нас плотию, то и вы вооружитесь тою же мыслью; 
ибо страдающий плотью перестаёт грешить,             
чтобы остальное во плоти время жить уже не по 
человеческим похотям, но по воле Божьей»

(1 Петра 4 гл.)
Исполнить волю Бога, думаю, желает каждый 

живой христианин. Но всё дело в том, что в «нашей 
плоти не живёт доброе, но живёт грех, чтобы приносить 
плод смерти» (Римл. 7 гл.). Боль – одно из мощнейших 
орудий Божиих, посредством которых Создатель                  
достигает в нас желаемого Им. Поверив сердцем Слову              
Отчему -

«Ибо только Я знаю намерения, какие имею о 
вас, говорит Господь, намерения во благо, а не во зло, 
чтобы дать вам будущность и надежду»

                                                           (Иер 29:11),
- ты и я будем спокойно принимать  боль, совершенно 
уверенные в том, что от Руки, пронзённой за нас и    
хранящей нас, не исходит ничего во вред нам.

В книге Иова 5 : 18 сказано:
« Ибо Он причиняет раны и Сам обвязывает их; Он 

поражает, и Его же руки врачуют».
Поэтому, дорогой брат и сестра, когда нас постигают 
боли любого рода, 
«вознесём сердце наше и руки к Богу, сущему на      
небесах», «ибо милосердие Его не истощилось - оно 
обновляется каждое утро»
                                                         (Плач Иер. 3:41; 3:22).

Так пусть же будет нашей молитвой во все
времена:

«Исцели меня, Господи, и исцелён буду; спаси 
меня, и спасён буду; ибо Ты -хвала моя»
                                                                            (Иер 17:14).

Анна Лукс
«Цели, движущие жизнь»

му было за пятьдесят. Всю свою жизнь он прожил без 
Бога. Жил  по своим человеческим представлениям, 
нередко выпивал, был заядлым курильщиком, часто 
сквернословил, обижал жену и грубил близким и     
чужим. Последние несколько лет, после того, как жена 

стала посещать Дом Молитвы и, уверовав в Спасителя, приняла 
крещение, он стал жестоким гонителем жены и всех, кого она        
называла братьями и сёстрами по вере в Иисуса. Ничего, казалось, 
не могло его изменить  – ни старания жены, ни её слезы, ни                 
молитвы Церкви. 

Однажды он почувствовал себя плохо: затошнило и            
появилось жжение в желудке. Не прошло и трёх недель, как он,           
изнемогая от болей, обратился к врачам и узнал страшную истину 
своего состояния: рак желудка. Оказаться обречённым, таким        
слабым и  зависимым от окружающих! О, нет, этого он не мог          
перенести,  и это вызвало в нём новую бурю негодования. Теперь 
грубость переходила  в капризы и недовольства по всякому поводу. 
Пища стала безвкусной, да и то, что он съедал, часто извергалось 
наружу, доставляя ему новые мучения. Вскоре он уже так ослаб, 
что не было сил встать с кровати. 

Жена почти не отходила от больного мужа и старалась изо 
всех сил как-то уменьшить его страдания, несмотря на его грубость 
и недовольство. Дни шли... Боли не прекращались. Он перестал       
курить. Всё реже слышалось бранное слово, грубый окрик. Жену он 
стал звать тихо и почти нежно «мать». Однажды к вечеру он            
попросил почитать что-нибудь из Библии. На другой день был            
молчалив и лежал в каком-то тихом раздумье. А к вечеру сказал:

- Мать, позови твоих братьев. Ну, кого-нибудь из Дома                             
Молитвы. Я хочу поговорить с ними.

Братья пришли и провели несколько часов в беседе с             
больным. Когда они собрались уходить, он вдруг заплакал навзрыд, 
и попросил их задержаться:

- Хочу покаяться! Хочу говорить с Богом. У меня так много 
есть, что сказать.

Он молился и плакал. Потом умолкал и снова молился. Он 
говорил медленно, с трудом, и просил у Господа прощения, просил 
прощения у всех, кто рядом, и у всех отсутствующих. Он обретал 
прощение, и слёзы высыхали. 

На другой день, рано утром, когда жена предложила ему  
небольшой завтрак, он сказал почти весело:

«Я просил у Бога избавить меня от 
боли. Он ответил:  «Нет...       

Страдания отделяют тебя от мирских      
забот и приближают тебя ко Мне».



чень многие, однако, вступают здесь на неправильный 
путь. Они сами находят себе облюбованный дар. Это      

может быть работа евангелиста, различные языки или же   
какой-либо другой дар. После этого, выполнив все               
необходимые для крещения Святым Духом условия, они  
пытаются иногда, может быть, даже и подсознательно,       
продиктовать Святому Духу, чтобы Он дал им то, что им  
хочется. Мне знакомы люди, которые неделями, месяцами и 
даже годами ждали получения ими самими выбранного дара 
говорить разными языками.

Я вспоминаю одного человека из Чикаго, которого я 
очень хорошо знал лично. В своей церковной общине он был 
весьма прилежным и даровитым молитвенником. В то время, 
как я находился в разъездах с проповедью Благой Вести      
спасения, этот человек попал под влияние группы верующих, 
которые чрезмерно подчеркивали дар "разных языков".        
Человек этот приостановил свое служение и все свободное 
время стал проводить в ожидании "своей, особой                   
пятидесятницы." Он был намерен ждать до тех пор, пока    
Святой Дух не дарует ему способность говорить разными 
языками. После двух долгих и томительных лет ожидания, он 
не был пригоден к служению только потому, что все еще 
ждал наступления «своей» пятидесятницы. Как уже нам      
известно из приводимого выше места, из 1-го Послания к 
Коринфянам, Святой Дух совершенно независим в Своих 
действиях. Поэтому совсем не моим или же твоим делом    
является предписывать Духу Святому, какой нам нужно     
определить дар, когда мы получаем Его крещение. Все это 
следует полностью предоставить Его святой воле,                
предоставить себя самого в Его полное и неограниченное 
распоряжение. Святой Дух по Своему личному усмотрению 
выбирает наше служение и соответствующим образом          
готовит нас для него. Святой Дух оснащает такими дарами, 
которые делают нас способными к выполнению того или 
иного задания. Будь это "служение языками", как в "День 
Пятидесятницы" или служение совсем другого порядка,       
которое по учению Святого Писания много значительней, 
чем менее полезное служение "разными языками."

После всех этих осторожных слов мне хочется еще 
раз повторить следующее, чрезвычайно важное положение -
каждый крещенный Духом Святым непременно получит для 
своего служения такую силу, которой он до сих пор никогда 
не имел. Сила эта послужит ему для выполнения именно      
того, к чему он был призван Богом.

Будучи личным свидетелем всего этого, я могу, что 
называется, часами приводить примеры о том, как люди,  
получавшие крещение Святым Духом Божьим,                    
действительно получали и Его чудную силу. Позвольте мне 
привести три ярких случая из жизни, которые я склонен       
рассматривать как особенно полноценные в плане оказания      
помощи.

Во-первых, мне бы хотелось рассказать здесь об      
одном проповеднике. Однажды мне довелось съездить из 
Чикаго в Новую Британию в штате Коннектикут только для 
того, чтобы сделать там один-единственный доклад.            

Проделать тысячу миль в оба конца является довольно      
длинной дорогой, если дело касается только одной               
проповеди. И все же я не раскаиваюсь в том, что я проделал в 
то памятное время эти две тысячи миль. Это был съезд        
молодежного союза решительного христианства.                
Присутствовало около трех тысяч молодых людей и           
некоторое количество более пожилых. В этот раз я говорил 
об евангелизации от человека к человеку. Под конец,          
резюмируя свой доклад, я сказал: "Для того, чтобы              
евангелизация от человека к человеку оказалась успешной, 
необходимо быть крещенным Святым Духом". В дополнение 
к этому я коротко изложил свое представление о крещении 
Святым Духом. После окончания собрания ко мне подошел 
один пастор и сказал: "Я еще не имею этой силы Святого     
Духа, о которой вы говорили в своем выступлении. Однако, 
мне хотелось бы, все же, иметь ее. Не сможете ли вы            
помолиться об этом?" На это я ответил ему: "Может быть, 
преклоним колени сейчас же, и именно здесь вместе             
помолимся о желаемом?"

Это выглядело несколько необычным для Новой          
Англии. Особенно для пастора, конгрегационалиста,          
деноминация которого считает себя, так сказать,                  
университетской. Было несколько повышенным требованием 
для пастора этой церкви преклонить колени публично в то 
время, как три тысячи молодых людей выходят из зала. Было 
не совсем обычно предложить пастору преклонить колени на 
эстраде и просить Божьего благословения подобно тому, как 
это делали первые методисты, выходя вперед, на скамью  
покаяния. Однако пастор, о котором идет речь, сразу же     
согласился, потому что имел серьезные намерения.              
Заслонившись двумя стульями в углу эстрады так, чтобы нас 
никто не видел, мы опустились на колени и стали молиться. 
Первым начал я. После меня молился пастор о даровании ему 
крещения Святым Духом. Поднявшись с колен, мы должны 
были вскоре расстаться, ибо каждый спешил на свой поезд.

Некоторое время спустя я принимал участие в съезде 
работников на ниве Господней в г. Вашингтоне. Я только что 
прибыл и находился в вестибюле отеля, в котором собирался 
переночевать. Там меня увидел один пастор конгрегациона-
листской общины из Хартфорда. Подойдя ко мне, он         
спросил: "Помните ли вы пастора, о котором молились?"  
После получения утвердительного ответа, он спросил: 
"Слышали ли вы что-либо о нем с того времени?" После      
моего отрицательного ответа, пастор сказал: "Тогда я          
расскажу вам о нем. После совместной с вами молитвы этот 
пастор возвратился в свою общину совершенно                     
изменившимся. Надо сказать, что он является пастором       
большой сельской общины в Коннектикуте. Так вот, с того 
памятного вечера, как вы помолились о нем, во время        
вечерних богослужений в его церкви всегда полно людей, а 
это - не совсем обычное явление для сельской общины в   
Коннектикуте. И это не все. Во время каждого богослужения 
люди обращаются к Богу. Среди них много молодежи".

Не являются ли описываемые события именно тем, 
что нам нужно? Нужны не периодические приглашения 



евангелистов, приезжающих через большие промежутки 
для того, чтобы расшевелить общину, а сила Божия. Эта 
сила нужна священникам и проповедникам наших общин. 
Каждое воскресение они должны проповедывать в силе 
Духа Святого и, таким образом, вызывать обращения. Ключ 
ко всему этому следует искать в Крещении Святым Духом.

Прошло несколько лет. В жаркий летний вечер я            
выступал на одной из "Муди - конференций" в Нортфильде. 
Темой моего выступления были слова 61-го Псалма, где 
говорится: "Однажды сказал Бог, и дважды я слышал это, 
что сила у Бога" (Псал. 61 :12). После того, как я сошел с 
эстрады, вокруг меня собралось довольно много                     
методистских проповедников из Алабамы. Они спросили 
меня: "Правильно ли мы поняли вас, когда вы сказали, что 
если у проповедника нет силы, и он не приносит плода в 
своем служении, - это его собственная вина?" "Я не совсем 
уверен в том, братья, что выразился именно так, как вы          
говорите, - ответил я, - однако я верю, что это так." "Да, но 
если все руководство будет против, что же можно тогда 
поделать?" - сказал один из моих собеседников. Пастор Г. 
из общины Хартфорд был также в числе присутствующих и 
вмешался в разговор. "Господин Торрей, вы позволите мне 
кое что сказать?", - спросил он. "Конечно", - ответил я. 
"Помните ли вы пастора из Новой Британии?" "О, да! очень 
хорошо", - ответил я. "Знаете ли вы, что он находится уже в 
другой церковной общине? С последних чисел февраля 
(разговор происходил в августе) он откликнулся на просьбу 
одной церковной общины в окрестностях Бостона. Все его 
духовно настроенные друзья не советовали делать этого, 
потому что решительно все влиятельные члены новой      
общины были против динамики евангелистских                     
устремлений. И все же, не смотря ни на какие советы,            
пастор почувствовал высшую Волю откликнуться на этот 
призыв. С февраля он начал свое служение в новой общине. 
С того времени в новой общине имело место уже пятьдесят 
девять обращений. Тридцать восемь из них произошли в 
жизни деловых людей общины," – закончил свой рассказ 
мой собеседник.

Позволю себе привести другой случай. Однажды я 
принял участие в одной конференции Союза Христианских 
молодых людей в Монтреале, в Канаде. В своем последнем 
выступлении я говорил на тему о Крещении Святым Духом 
Господним. После моего возвращения в Чикаго я получил 
из Монтреаля письмо. Писал один молодой член церкви 
города Монтреаля: «Дорогой господин Торрей! Я                     
участвовал в последнем собрании Союза Христианских 
молодых людей в Монтреале и слышал, как вы говорили о 
крещении Святым Духом. После этого, вернувшись домой, 
я молился о получении этого крещения для себя лично и 

получил его. Я являюсь председателем пригласительного 
комитета Союза молодежи христианства в нашей                 
церковной общине. Собравшись вместе с остальными            
членами комитета, мы начали молиться о крещении и           
исполнении Святым Духом всех остальных членов, кото-
рые еще не имели этой чудной благодати. Вскоре крещение 
Святого Духа было получено и ими. Теперь мы занимаемся 
с молодыми людьми нашей общины, которые начинают 
приходить ко Христу."

Братья! Не хотим ли и мы этого? Не является ли все 
это именно тем, в чем так сильно нуждаются наши                   
юношеские организации? Нам не нужны всякие выступления 
с механическим цитированием некоторых мест из Святого 
Писания. Нам не нужны также непрестанные выступления на 
собраниях с заявлениями о своей полной преданности Богу, 
одновременно сознавая, что в действительности это совсем не 
так. В наших общинах мы нуждаемся в молодых людях,           
крещенных Святым Духом Господним. Они должны идти к 
остальной, еще неверующей молодежи, чтобы приводить ее 
ко Христу. Мы можем достичь такого благословенного            
положения, чтобы наша молодежь получила крещение и            
исполнилась Святого Духа Господня.

В г. Сиракузы, в штате Нью-Йорк, я принимал уча-
стие в районном съезде Союза Христианской молодежи. В тот 
раз я говорил в собрании отдела "Женской помощи". Закон-
чив свое выступление, я направился к выходу. Там меня жда-
ла некая супружеская пара. Они спросили меня: "Вы идете            
теперь на главное собрание, которое происходит на той               
стороне?" После моего утвердительного ответа они спросили: 
"Идете ли вы пешком и можно ли идти вместе с вами?" 
"Конечно, - ответил я, - если вы ходите быстро." Когда  мы 
спускались по лестнице, они сообщили мне, что не слышали 
меня никогда раньше. Здесь же они, однако, добавили, что 
читали статью об одной проповеди, о крещении Святым           
Духом Господним. Мои спутники сказали мне, что они             
крещены Святым Духом. После этого муж стал рассказывать 
о себе дальше. Он был руководителем воскресной школы и, 
после получения им крещения Святого Духа, Господь Бог 
совершенно преобразил школу. После того, как муж закончил 
свое повествование о том, что для него означало крещение 
Святым Духом и о том, что из себя представляет духовно  
преображенная община, его жена сказала: "Господин Торрей, 
лучшим из всего этого для меня оказалось то, что благодаря 
крещению Святым Духом мне удалось добраться к 
сердцам моих детей, что мне прежде никак не                                           
удавалось."                                                   

                                                            Р.А. Торрей
(продолжение следует)      

Наш дух не стареет с нами, -
Он краше из года в год.
Евангельскими словами,
Весенними голосами,
Чарующими цветами
Наш дух на Земле живет.

Недаром звучит окрест
Под солнечный благовест
Его неземная песнь:
Христос Иисус воскрес!

И.Абрамов



авел говорит: «...уже не я живу, но живет во мне 
Христос. А что ныне живу во плоти, то живу ве-

рою в Сына Божия...» (Гал. 2:20). Это            уди-
вительный и, в то же время, чудный парадокс христиан-
ской жизни. Павел независим и, в то же время, зависим 
более, чем кто-либо. Он самостоятелен, но  самостоя-
тельность его заключается в том, что он       сораспялся 
со Христом, он раб Иисуса Христа. Да, и в то же время 
он самый счастливый и свободный человек в мире. Это 
и есть блаженство!
     И в чем же весь секрет этого блаженного состояния? 
В посл. к Филип. Павел говорит, что он доволен всем,  
в каких бы условиях он не находился: «...насыщаться и 
терпеть голод, быть и в обилии и в недостатке». Здесь 
он открывает нам секрет этого блаженного состояния: 
«Все могу в укрепляющем меня Иисусе Христе». Вы 
понимаете значение этих слов? Почему я могу, почему 
я испытываю это блаженство? Причина в том, что во 
мне живет Иисус Христос. Благодаря Ему и Ему          
одному такое блаженство становится возможным. 
     Христос сказал: «...без Меня не можете делать           
ничего» (Ин. 15:5). Что имел в виду Христос, говоря 
эти слова? Возьмите хотя бы эту Нагорную проповедь. 
Здесь Он говорит: «Любите врагов ваших,                     
благословляйте проклинающих вас, благотворите         
ненавидящим вас и молитесь за обижающих вас и        
гонящих вас», или: «...кто ударит тебя в правую щеку 
твою, обрати к нему и другую» (Мф. 5:44,39).
     Естественно ли для человека поступать так?             
Возможно ли это? Конечно, нет! Или: «Просящему у 
тебя дай...» (Мф. 5:42). Кто способен к этому? Вот       
почему Христос и говорит: «...без Меня не можете        
делать ничего». «Все могу, - говорит апостол Павел, - в 
укрепляющем меня Иисусе Христе». Блаженны те, в 
ком живет Иисус Христос, блаженны те, которые стали 
храмом Духа Святого...
    ... Каждый на земле ищет счастья. Спросите любого 
человека, желает ли он быть счастливым и, наверняка, 
услышите: ну, конечно же, разве счастье - не цель на-
шей жизни? Счастье... В чем оно заключается?            

Возможно, быть счастливым - значит быть здоровым, 
богатым, уверенным в себе, знаменитым, уважаемым в 
обществе. Да, к этому списку можно многое добавить, 
что человек называет счастьем, или к чему он всеми 
силами стремится. Но находит ли он его?
     Посмотрите вокруг, много ли вы найдете                 
действительно счастливых людей, которые всем          
довольны и могут честно сказать: я нашел счастье, я 
счастливый человек? Дорогие друзья, уверяю вас, что 
таких вы не найдете, если люди ищут свое счастье     
только в том, что может дать им земная жизнь.
     Не подумайте, что этим я пытаюсь сказать, что        
счастье не для людей, живущих на земле. Наоборот, Бог 
сотворил человека не для того, чтобы он был             
печальным и удрученным бесконечными заботами. Бог 
хочет, чтобы созданный Им человек по Его образу и 
подобию был самым счастливым из всего творения. 
Такова Его воля.
     Вот для чего Иисус Христос сошел на землю. Он 
явился для того, чтобы сделать человека воистину        
счастливым. По всей вероятности, вы заметили, как 
оканчивается Ветхий Завет. Словом «проклятие».
Библия начинается словами: «В начале сотворил Бог...»
и оканчивается Ветхий Завет словами Божьими: 
«...чтобы Я, пришед, не поразил земли                         
проклятием» (Мал. 4:6). Почему так? Причиной был 
грех. Человек, которого Бог сотворил по образу и         
подобию Своему, чтобы он всегда был счастливым как 
Сам Бог, по причине непослушания стал Божьим         
противником. Он стал враждовать со своим                   
Создателем, и Бог должен был поразить его. Так            
заканчивается Ветхий Завет. 
     Но, благодарение Богу, на этом Он не оставил          
человека. Бог, богатый милостью, по Своей великой 
любви, которою Он возлюбил нас, послал Сына Своего 
единородного, чтобы восстановить то счастье, которое 
человеком было утрачено из-за непослушания. Если 
последнее слово Ветхого Завета было «проклятие», то 
первое слово, которое Иисус Христос произнес в Своей 
проповеди, было «блаженны». Девять раз подряд в     



каждом последующем предложении Спаситель            
повторяет это чудное слово «блаженны».
     Так что в самом начале Христос объявил причину 
Своего прихода на нашу греховную землю: Он пришел, 
чтобы нас благословить, сделать нас счастливыми,          
чтобы мы на опыте узнали, что значит быть                           
блаженными. 
     Что лишило человека счастья? Его грех, а грех - это 
нарушение закона. И вот человек попал под заклятие 
закона, которого он не в состоянии был исполнить. А 
Слово Божие ясно говорит: «Кто соблюдает весь закон и 
согрешит в одном чем-нибудь, тот становится виновным 
во всем» (Иак. 2:10). И в другом месте сказано: 
«Проклят всяк, кто не исполняет постоянно всего, что 
написано в книге закона» (Гал. 3:10). Вот почему                
ветхозаветный период заканчивается «проклятием».
Человек не в состоянии был исполнить требований 
Божьих. Он был целиком испорчен своим грехом.
     И для того, чтобы осчастливить людей, Христос            
должен был освободить нас от этого проклятия, ибо 
гнев Божий пребывал на каждом человеке: «Верующий 
в Сына имеет жизнь вечную; а не верующий в Сына не 
увидит жизни, но гнев Божий пребывает на нем» (Ин. 
3:36). И вот, чтобы мы могли познать блаженство                 
Иисуса Христа, Бог послал Его на эту землю и сделал 
Его грехом; Он возложил наш грех на Иисуса, чтобы мы 
в Нем сделались праведными пред Богом.
     Первый признак возрожденного человека                         
проявляется в том, что он видит себя обанкротившимся 
грешником и с сокрушенным сердцем приходит к Богу в 
покаянии, прося у Него милости. И всякий, кто             
покаянием и верой принимает заместительную жертву 
Иисуса Христа, становится гражданином Царства            
Небесного. 
     Первое «блаженны» из уст Христа обращено к              
нищим духом, ибо их есть Царство Небесное. И если ты 
этого никогда не пережил, если ты никогда не                      
сокрушался пред Богом, то ты продолжаешь находиться 
под гневом Божьим, и гнев святого и справедливого  
Бога обращен на тебя. Если ты продолжаешь жить во 
грехе, то как можешь ты считать себя христианином? 
     Христос умер, чтобы в Нем мы сделались                      
праведными пред Богом. Это единственная праведность, 
которую Бог одобрил - праведность Его Сына. А                    
праведность Его Сына подтверждается праведной            
жизнью. В Нагорной проповеди Христос сказал, что 
«если праведность ваша не превзойдет праведности 
книжников и фарисеев, то вы не войдете в Царство             
Небесное» (Мф. 5:20).
     Какая же праведность была у этих фарисеев и                    
саддукеев? Ведь они были религиозными лидерами тех 
дней. А Христос говорит, что желающие стать                        
гражданами Царства Небесного должны иметь лучшую 

праведность. Эта лучшая праведность должна                  
превосходить праведность саддукеев и фарисеев. Чем 
же отличалась праведность этих религиозников от          
праведности, о которой говорил Христос? Их                  
праведность ограничивалась внешней, формальной          
религией. Они молились, аккуратно посещали храм,  
постились, давали милостыню, но все это делалось на 
показ для того, чтобы люди видели, какие они                    
набожные.
     Праведность, о которой говорил Христос,                            
превосходила праведность этих религиозников тем, что 
она исходила изнутри, из сердца человека, пережившего 
возрождение. Имеешь ли ты, дорогой друг, эту                   
праведность? Видишь, эта праведность - ничто иное, как 
праведность Самого Господа Иисуса Христа. Больше 
того, Он Сам - наша праведность. Как ясно об этом             
говорит Слово Божие: «От Него и вы во Христе Иисусе, 
Который сделался для нас премудростью от Бога,      
праведностью и освящением и искуплением, чтоб было, 
как написано:
“хвалящийся хвались Господом” (1 Кор. 1:30, 31).

     Христос - наша праведность, Он наше освящение, Он 
наше искупление. Это и есть «блаженство» - Он в нас 
надежда славы. Он нас спас, Он нас оправдал, как                    
сказано: «Итак, кто во Христе, тот новая тварь; древнее 
прошло, теперь все новое» (2 Кор. 5:17). Христианин -
гражданин Царства Небесного, он не просто                      
изменившийся человек, он новое создание. Когда Бог 
сотворил человека, то из чего Он его сотворил? Из           
праха земного, из мертвого, бездушного вещества. Что 
такое прах? Он годен только для попрания. И вот, из 
этого праха Бог сотворил человека, и человек стал              
душою живою только тогда, когда Бог вдохнул в лице 
его дыхание жизни. 
     Посмотрите, что произошло, когда Он создал нас  
новым творением во Христе Иисусе! Из праха                    
греховного прошлого, годного только для попрания, Бог 
создал нового человека и вдунул в лице его жизнь            
Христову. Как ясно об этом говорит апостол Павел: «...и 
нас [он обращается к детям к Божьим, членам Церкви 
Божьей], мертвых по преступлениям, оживотворил со 
Христом, - благодатию вы спасены, - и воскресил с Ним, 
и посадил на небесах во Христе Иисусе...» (Еф. 2:5, 6).
     Вот что с тобой произошло, когда ты стал чадом 
Божьим. Не заслугами, не делами, даже не делами     
праведности, которых так или иначе мы не могли бы 
совершить, но по Своей милости, возрождением и             
обновлением Святым Духом, Которого излил на нас 
обильно чрез Иисуса Христа Спасителя нашего, чтобы, 
оправдавшись Его благодатию, мы по упованию                  
соделались наследниками вечной жизни (Тит. 3:5, 7).

(продолжение следует)



60 км от Донецка, в степной местности с очень унылым    
пейзажем расположен поселок Ольховка, в простонародье 
«Кульгичи», в переводе с татарского - скотомогильник. Могил 
здесь, действительно, много, только не животных, а людей -

длинные траншеи, в которые постоянно ложат мертвые,     
высохшие от болезни, с распавшимися легкими тела. Да, это особенная  
местность, где в воздухе витает смерть.  Когда проезжаешь через          
Ольховку и видишь разбитые, грязные улицы, полуразваленные дома,         
безлюдность, - в душе остается неприятный осадок. Но позже, при виде 
крыши зоновских бараков, этот осадок вырастает в угнетенность.        
Это - смертный очаг, туберкулезная колония, «ЖИК №3», которая в         
радиусе 2 км вокруг себя наполняет воздух «туберкулезной палочкой».
Туберкулез – болезнь, от которой там, за бетонными стенами и колючей 
проволокой, постоянно умирают люди.

По дороге в сторону зоны едет серенький «газончик». Это - «воронок», в        
котором везут заключенных. Машина подъезжает к большим, покрашенным в         
голубой цвет, воротам. С нее выходят окруженные вооруженными солдатами  
«зэки». Каждому из них врачами был поставлен не утешающий диагноз - туберкулез 
легких. Но каждый из них приехал сюда, питая в душе надежду на выздоровление. А 
как часто человеческие надежды не осуществляются?         

Изнутри зона поделена на две части. В одной временно живут люди, для                 
которых вопрос «выживут они или нет?» уже позади, их подлечили и, спустя        
какое - то время, отвезут обратно туда, откуда привезли. В другой части - больница. 
Находящиеся здесь осужденные поделены на отряды, и номер каждого отряда         
соответствует сложности заболевания: чем ниже цифра, тем быстрее надежда на        
выздоровление сменяется ожиданием смерти. Как и в любой больнице, здесь есть 
свой морг, в котором постоянно лежат мертвые тела; когда - то этих людей тоже  
привез «воронок» и, питая надежду на выздоровление, они входили на территорию 
зоны, но…

Через стену с моргом расположена особенная комната, здесь собирается           
община, Церковь  Евангельских Христиан Баптистов. Удивительно! Под одной          
крышей лежат мертвые, а через стену Бог духовно воскрешает людей.

 В Библии рассказывается о времени всемирного потопа, во время которого от 
смерти в огромном корабле-ковчеге спаслось только лишь семейство праведного Ноя 
(Бытие 6:12-8:20). Сколько людей, пробираясь водами, добирались к плавающему 
кораблю, стучали, кричали, умоляли, просясь вовнутрь, но  дверь в ковчег уже         
нельзя было открыть. Стена! Стена этого деревянного корабля разделила гибнущих в 
водах людей от избранных Богом к жизни внутри корабля. Казалось бы, спасение 
было так близко, не надо делать что-то великое, преодолеть неисчислимые             



расстояния, а просто войти в дверь в стене - и будешь 
жить. Но как войти, если дверь закрыта? В Библии 
написано: «И лишилась жизни всякая плоть,                   
движущаяся по земле, и птицы, и скоты, и звери, и 
все гады, ползающие по земле, и все люди…» (Бытие 
7:21). Одного из тех, кто спасся внутри ковчега, звали 
Ной. В течении 100 лет он строил корабль и не                
переставал говорить людям о потопе, что их ожидает 
смерть без Бога. Но Ноя считали безумным,            
поднимали на смех, и никто не думал о невидимом 
Боге за словами этого человека! 

Члены церковной общины в Ольховке, как           
когда-то Ной, постоянно свидетельствуют об Иисусе 
Христе тем, кто о Нем ничего не знает. Но, подобно 
Ветхозаветным временам, многие свидетельство о  
Боге не воспринимают, осмеивают и ожесточают свои 
сердца. Но братья не перестают говорить о Боге,         
потому что это самая важная тема в жизни любого  
человека.

В прошлом все новоуверовавшие были           
презираемыми обществом преступниками,                   
осужденными нести в этой колонии заслуженное       
наказание. Но однажды каждый из них понял              
бессмысленность своей жизни, и при разных обстоя-
тельствах они обратились с покаянием к Богу, усвоив 
величайшую истину, сказанную Иисусом: 

«Я есмь дверь: кто войдет Мною, тот спасется ...»
(От Иоанна 10:9).

Мы должны понять, что жизнь человека не  
заканчивается смертью. Наоборот, смерть - это начало 
вечности, которая состоит из огненного озера или 
Царства Небесного, а путь и дверь в это Царство -
Иисус. «Иисус сказал ему: Я есмь путь и истина и 
жизнь; никто не приходит к Отцу, как только через 
Меня» (От Иоанна 14:6). В другом меcте Нового           
Завета об Иисусе сказано: «ибо нет другого Имени под 

небом, данного человекам, которым надлежало бы 
нам спастись» (Деяния 4:12).

Для каждого человека звучит призыв Иисуса: 
«Придите ко Мне все труждающиеся и обременен-
ные, и Я успокою вас» ( Матфея 11:28).

Бог,  переполненный благодатью и истиной, призыва-
ет  каждого! Будь то преступник или учитель,                
наркоман, променявший на наркотик все, или            
добропорядочный семьянин, дрожащий за свою         
семью, «конченный» алкоголик, бомж, или к примеру 
врач, помогающий людям. Все имеют нужду в                  
Иисусе! 

 Среди пришедших к Богу преступников - Юра 
Нечаев. В свое время он занимал довольно высокое 
положение в преступном мире. Однажды в                  
заключении, когда Юра впервые взял в руки Библию, 
к нему подскочил осетин Асан с выражением ужаса на 
лице и заорал: «Юра! Бойся этой Книги! Я уже           
встречал людей, которые после чтения Ее сошли с 
ума: они бросали пить, курить, играть, и даже общаг 
бросили. Бойся этой книги!» Услышав такое «резюме»
о Библии, юноша ответил: «О! Как бы я хотел стать 
одним из этих людей и сойти с превратного ума на ум 
здоровый!» Но прошло еще немало времени, пока 
Юра полностью осуществил эти слова в своей жизни, 
придя к Богу, ведь не так просто определиться в          
вопросах - есть ли Бог и если да, то нужен ли я Ему 
такой? Да и как Его, Святого и Истинного, найти,          
когда вся твоя прошлая жизнь залита чужой кровью в 
бесчисленных тяжких преступлениях?

  Сейчас многие смотрят на Юру, как тот Асан, 
который назвал христиан сумасшедшими. И это            
правильно! Так должно быть! Люди когда-то самого 
Бога, Иисуса Христа, посчитали не от мира сего, не 
поняв Его образа жизни и учения. Согласитесь -
трудно рассуждать о вкусе апельсина, если никогда 
его не пробовал; точно так нельзя словами выразить 
полноту красоты и превосходства жизни с Богом тому, 
кто ее никогда не испытал.

  Принявшие Бога преступники меняются на  
глазах. Многие «друзья» от них отворачиваются,       
называя их больными особой «заразой» хуже             
СПИДа». Я понимаю, что эти строки могут не          
одобряться вами или вызывать у вас множество         
спорных вопросов, но не спешите с выводами. Те        
свидетельства, которые эти братья расскажут о себе, 
говорят о том, что в их жизни происходят великие  
чудеса, огромные перемены, которые может делать 
только Бог. 

Харченко Олег, г. Мариуполь, Украина



В.Ф. Серпевский 
 г.Ванкувер, WA

а следующий день мы могли проехать мимо      
Галилейского моря по Гадаринской  стороне      
Десятиградия, до выхода Иордана из                   

Галилейского моря. В нашем автобусе было 15
человек из Самары, городе на Великой русской реке 
Волге, и потому нам Иордан казался ручейком в своем 
верховье; ну а здесь он был перепружен, расширен для 
того, чтобы в нем совершалось крещение. Мы и здесь 
могли радоваться, потому что две сестрички из нашей 
группы были крещены пастором Брайтской церкви 
П.М.Хакимовым, и мы могли исполнять духовные        
гимны. 
           Наша дорога была на юг по левому, а потом и по 
правому берегу Иордана, опять ставшим узенькой        
ленточкой, шириной в несколько метров. Река              
расширялась, впадая в Мертвое море у Вифавары,      
рядом с Иерихоном, где когда-то Иоанн крестил            
Иисуса.  
Слева от нас - Иорданское королевство с плодородными 
предгорьями, где растут финиковые и банановые         
пальмы, манго, авокадо, персики и гранаты. Справа       
была территория Израиля, также богатая плантациями, 
защищенными поверх деревьев сетками от птиц.          
Бен-Шеан (Беф-Сан) – место смерти   Саула и Ионафана 
-- был маленьким городком, стоявшем в стороне от        
караванных путей; впоследствии он был разрушен         
землетрясением. Но археологи раскопали его. Под         
многометровой толщей песка и камней открылась       
удивительная панорама древних синагог, дворцов,        
портиков с рядами высоких колонн и вымощенных  
плитами улиц. 
           Римляне, завоевавшие эту территорию, преврати-
ли Беф-Сан в оазис близ Иорданских вод, в центр       
цивилизации … До самого Иерихона, через всю           
Иорданскую долину, идет стратегически важная трасса. 
Многие арабские и еврейские городки утопают в          
оазисах… Справа от нас -- Самария, где большими        
территориями владеют палестинцы, враги евреев.         
Иерихон предстал для нас как город, подвластный          
Палестинскому правительству, где еврей может             

потерять жизнь. На въезде – автоматический                 
паспортный контроль.  Город Иерихон – арабский, но и 
здесь есть несколько монастырей католиков, коптов и 
православных. Здания неухоженные, дороги – как в     
глубине России, светофоры не работают, зато                
возвышается над домишками «советская девятиэтажка».
Это – казино! Мы увидели стены древнего Иерихона, 
которые рухнули внутрь (И. Навин 6:19).
           Мы посмотрели на гору Нево (Втор.34 : 1-5), на 
гору искушения Иисуса Христа в пустыне у Вифавары 
(Матф.4 : 1-11), на монастырь Искушения и                     
отправились на запад, по дороге в Иерусалим.
           Иерусалим предстал пред нашим взором далеко 
впереди. Дорога все время поднималась вверх мимо  
израильских и палестинских территорий, за стенами и 
проволокой, с вышками для палестинских и еврейских 
солдат. В основном пригороды Иерусалима построены в 
последние десятилетия, но нас привлекал Иерусалим 
времен Иисуса Христа. Нас поместили в пятизвездоч-
ном отеле на границе еврейской и арабской территорий. 
Это было время исполнения наших чаяний. В              
последующую неделю мы имели возможность посетить 
места, которые дороги каждому христианину... 

Перед нами - знаменитая Масличная гора,             
откуда Господь наш, Иисус Христос, вознесся на небо 
(Д.Ап.1:6-11). Как на ладони, открылся нам  старый  
Иерусалим с платформой бывшего, разрушенного храма 
Ирода, на месте которого  позже уже были воздвигнуты 
две мусульманские мечети, в окружении древних стен, 
за которыми тысячи  тысяч захоронений и евреев, и  
арабов. За старым  вдали – новый, современный             
Иерусалим. Вокруг - храмы, монастыри, часовни и       
мечети разных народов, конфессий и деноминаций.
          Храм Гроба Господня – величественное             
сооружение с многими отделениями и одновременными 
богослужениями всех христианских церквей, где        
монахи разных монастырей и орденов совершают свои 
обрядовые предписания. Там можно встретить,             
практически, представителей всех христианских стран. 
            Величественный вид Храмовой горы и стены    



старого города можно видеть на многих фотографиях, 
где за двойными золотыми воротами блестит на солнце 
Купол Скалы, или Мечеть Омара. Евреи верят, что здесь, 
на горе Мориа, Авраам должен был принести в жертву 
своего сына Исаака. Когда-то здесь был построен Храм 
Соломона –  Дом Господень, разрушенный                     
Навуходоносором в 586 г. до н.э.   Через 50 лет началось 
восстановление Храма Зоровавелем, впоследствии также 
разрушенным. Ирод Великий построил третий, более 
величественный храм, где проповедовал Христос. Но и 
он был разрушен в 70 году н.э. Через 600 лет мусульмане 
построили на этом месте две мечети - Аль-Акса и Купол 
Скалы, т.е., мечеть Омара. В период 1099-1187 гг.          
крестоносцы перестроили мечеть Омара в Церковь       
Храма Господня, а мечеть Аль-Акса – в крепость,          
названную Храмом Соломона. Впоследствии ранее         
построенным мечетям вернули старые названия. А         
король Иордании Хуссейн в 1994 г. подарил 80 кг         
листового золота для покрытия купола мечети Омара. 
Сотни лет мусульмане на Храмовой горе совершают 
свои молитвы Аллаху. Ортодоксальные евреи не желают 
подниматься на Храмовую гору, боясь ногой                   
прикоснуться к месту, где было Святое Святых их             
Храма. Им отведена только часть храмовой западной 
стены – «Стены плача», где круглосуточно ортодоксы 
совершают молитвы.
          Нас больше интересовала новозаветная история 
жизни нашего Господа, поэтому я опускаю детали и    
буду рассказывать о том, где чаще любил быть              

Спаситель.
          Мы смотрим с Елеонской горы и видим                
Кедронскую узкую долину с потоком Кедрон… Слева –
Енномская, глубокая долина, называемая в Евангелии  
«геенна огненная», место городской, вечно дымящейся 
свалки, у мусорных ворот города. Но сейчас это место 
очень зеленое и красивое. Слева – гора Сион, где был 
дворец Давида, справа от мечетей – место храма и Кре-
пости Антония, где Иисус был приговорен к смерти.  
Долина Кедронская идет с Запада на Восток.
          Пройдя вниз через кладбище евреев, мы                
поднимаемся в Гефсиманский сад, где часто уединялся 
Христос. Огромные, старые основания стволов, с           
невысокими ветвями вверху – это маслины. Католики 
выкупили сад и постоянно ухаживают за ним. Из старых 
многовековых маслин осталось только восемь и около 
десяти относительно молодых, выросших из корней          
старых деревьев. Мы были на месте предательства Иуды 
и отречения Петра. На высоких ступенях огромного  
храма Агоний Христа хор пел «Гласом моим я к Господу 
воззвал…»
           Так как Иисус ежедневно был в храме, Ему нужно 
было быть рядом, на расстоянии субботнего пути; Он 
ночевал в пещерах Гефсиманского сада и под                    
масличными оливами.
           Мы посетили несколько церквей, примкнутых  
одна к другой, и уже на автобусах объехали с западной 
стороны старый город, гору Сион и направились в          
недоступный для многих «Палестинский Вифлеем», где 

живет всего несколько человек христиан. Опять     
строгий паспортный контроль, и опять вопящий       
через сильные усилители голос имама, муллы, на     
высоком минарете мечети, прямо рядом с               
Вифлеемской Церковью Рождества.. Мы по одному 
вошли в очень низкую, около 1 м 30 см  дверь, - и 
перед нами открылась огромных размеров Церковь, в 
центре которой была сделана круглая, золотом        
отделанная звезда с полой серединой: здесь, по       
преданиям, и были ясли Рожденного Христа. В        
небольших залах вокруг проводят служение монахи 
русской, армянской, католической, коптской          
церквей, разных орденов и на разных языках. Во 
внутреннем дворе - монумент Иеронима,                    
переведшего Новый и Ветхий Завет на латынь.                                                      

(окончание следует) 



Вопросы для детей  и взрослых



Переселение птиц на родину идет в строгом  подчине-
нии Божиим законам. Без карты и компаса  птицы  летят 
теми же воздушными дорогами,  в 
то же время  и в том же порядке, в каком 
летели  их  предки сотни лет назад. Птицы 
знают волю Творца и исполняют свое 
предназначение. Многие люди спорят с 
Создателем, не желая  выполнять в жизни 
определение Божие и Его совершенную 
волю. А как поступаем мы? 

Каждый раз, смотря на петуха, я вспоминаю случай из своего детства.                           
                                                                 Мне было тогда лет пять...       После холодной зимы нам особенно                  
                                                 приятно было   играть на улице, где светило    ласковое весеннее солнце. Во 
дворе                                 курица-наседка собирала своих цыплят,  а рядом     прохаживался петух, гордо 
встряхивая          своим             ярко-красным гребешком. Я очень не любил петуха за  его агрессивный 
характер.           Когда я попытался потрогать цыпленка, петух расправил крылья, нахохлился, открыл 
клюв, начал             громко кричать и, бросившись на меня, больно ущипнул. Я совсем не хотел обидеть            
цыплят, но петух этого не знал. С тех пор каждый раз, когда я просто выходил из дому, уже даже не        
пытаясь поймать цыпленка, петух воспринимал меня, как врага и гонялся за мной по всему двору. Я           
боялся его, а он это чувствовал и не давал мне проходу, стараясь больно ущипнуть своим крепким     
клювом. Долго я этого терпеть не мог. Подобрав тяжелый кирпич сзади дома, я подкрался  и наблюдая 
из-из угла дома, стал ждать приближения моего врага. Долго ждать не пришлось, так как петух, чувствуя 
себя хозяином, свободно расхаживал по всему двору. Подняв двумя руками кирпич над головой, я изо 
всех сил запустил его в петуха и попал по ноге. Удар был достаточно сильным, и кирпич сломал петуху 
ногу. Петуха  зарубили и сварили из него суп.  Таким  образом, я  избавился от соперника 
во дворе, но мне было до слез жалко, что он погиб  по моей вине. 
    С тех пор прошел не один год, прежде чем я усвоил урок не мстить за себя. В своей 
жизни я часто встречаю подобных «петухов». Иногда появляется  желание постоять за 
себя и наказать такого человека,   бросив в него камень.  Но Бог напоминает мне  о 
поломанной ноге петуха -и  становится жаль такого человека.  Заповедь Христа учит нас
не воздавать злом за зло и не мстить за себя. Библия говорит,  что всякий, кто поступает
с ближним своим жестоко и немилосердно, навсегда погибнет, если  не покается.  

Птицы улетают вдаль, 
с ними расставаться жаль.

     Долго я смотрю им вслед,
             мглою горизонт одет.

Друг мой, время не теряй, 
с Господом в завет вступай.

  И душа, как птица, полетит
      в край, где вечный свет царит.



мне конфеты нравятся больше. Вы Библию каждый день читатете, а я конфеты хочу каждый 
день, – папины строгие глаза не могли остановить Вадима, и ему хотелось всё больше        
доказать свою правоту.
- Ты сладкое получаешь каждый день вместе с другими детьми, – вмешалась мама и          

возмущённо покачала головой. – Даже больше.
-  Мне всё равно мало, - не сдавался Вадим, не зная сам, на что ему надеяться – его папа и мама были 
серьёзными  родителями.

Так оно и вышло – его как будто стали не замечать, и папа прочитал из Библии, как человеку нужно 
быть всегда довольным и благодарным Богу. Потом папа стал разъяснять детям необходимость            
упражнения в довольстве всем, что мы имеем, и как такой человек может радовать своего Спасителя.

Вадим же злился на то, что папа с такой любовью говорил и даже временами закрывал уши,         
надеясь ничего не услышать. Потом все вместе помолились и стали расходиться спать. У Вадима же    
появился план, и он немного повеселел, укладываясь в постель. И вот, когда все легли, Вадим, просунув 
руку под матрас, нащупал ещё одну припрятанную карамельку. Он осторожно развернул хрустящую 
обёртку и зусунул её сладкое содержимое себе за щёку. Потихоньку сладость стала расходиться по всему 
рту, дразня его маленький язычок, но Вадим решил во чтобы то ни стало не жевать карамельку. Ему так 
и хотелось заснуть вместе с нею, чтоб видеть сладкие-сладкие сны, где весь мир заполнен карамелью... 

Но среди ночи он проснулся не от того, что ему было очень сладко, а от того, что разболелся зуб, да 
ещё как! От резкой боли у него полились слёзы, и он метался по всей кровати, не зная, куда бы             
спрятаться. Первой к нему пришла мама, потом папа, они вместе его успокаивали, пытались что-то            
сделать, - но всё было напрасно, и боль не прекращалась.

Утром, когда в окно осторожно стало            
заглядывать солнце, уставший от боли Вадим       
увидел на подушке рядом с собой конфетную 
обёртку. Но на этот раз она совсем не обрадовала 
мальчика тем, что в ней может скрываться что-то 
таинственно-сладкое; напротив – она его даже         
испугала.
- Нет, мам, - прошептал он, - нельзя так сильно     
дружить с чем-то, что может сделать тебе больно. 
Лучше я с вами буду Библию читать каждый день, 
чем столько от боли плакать...

Вадим думал, что мама, прилёгшая к нему на 
кровать и дремлющая, его не слышит, но она всё 
услышала, и её сердце радовалось за сына.

АЛЕКСАНДР ШМИДТ, Германия

- Хочешь конфетку?
- Хочу.
- А какую?
- Большую!



  ришло мне письмо от Светланы Горской из         
Минска с единственным вопросом: 

был ли Иисус одинок ?  Начну с одного эпизода моей 
скромной жизни.

Когда-то мне захотелось узнать ночной Чикаго 
через призму полицейской работы. Вобщем, я попросил 
разрешение у шефа полиции и, в результате, продежурил 
всю ночь в полицейской машине с двумя напарниками:  
ирландцем Гарри и итальянцем Тони. Естественно, оба 
они американцы, но вот таких корней. Ну вот, в эту ночь 
мы ловили и продавцов наркотиками и утихомирили  
разборку в ночном баре «Сиреневая лиса» (хотя, по 
правде, сиреневого там было мало, в основном               
чёрное - и посетители, и обстановка). И приезжали по 
вызову в семью, где выясняли отношения супруги. Мы 
думали помочь жене, а в помощи, оказывается, нуждался 
муж.

Потом помчались по сигналу тревоги в                  
продовольственный магазин, который грабили. Тут уж и 
пули пару раз просвистели. По правде сказать,                 
полицейский в начале поездки шутили, что мне, мол, по 
призванию надо приходить утешать соперников в         
тюрьме, а не ловить их. Но потом в калейдоскопе работы 
времени для шуток уже не оставалось. А я хоть  и          
оружие в руках не держал, но в машине не отсиживался, 
а следовал везде за ними. 

Не буду долго рассказывать, но запомнилось       
главное - меня поразила тогда молчаливая                        
затравленность в глазах каждого арестованного. Такую 
звериную, одинокую затравленность я видел и в женской 
тюрьме России под Можайском, и в Егорьевске, и в       
подростковой колонии под Москвой. Эти выражения 
глаз не требуют языкового выражения. Они, как тяжёлые 
капли свинца, врезаются в вашу душу. Я вспоминаю  
слова: «Мы бредём по дороге жизни под грустную        
музыку. Откуда эта музыка? Она не из магнитофона, не 
с диска. Мы идём по этой дороге под одинокую музыку 
наших сердец».

Той ночью, в Чикаго, нас вызвали остановить от 
самоубийства старика, прикованного к инвалидной        
коляске. Он хотел выброситься с балкона своей             
квартиры на 11 этаже. Мы долго уговаривали его         
подождать, не делать этого. Тут вот для меня оказалась 
работа. В конце концов, он согласился открыть нам        

двери.
Это был бледный человек, но  ещё не совсем         

старый, с затуманенным взглядом некогда красивых  
чёрных глаз. Он сказал мне: «Зачем вы меня уговорили 
не делать этого? Я ведь никому в этой жизни не нужен. 
Дети разъехались, жена умерла. Мне жить не в            
радость!..» Он почти прокричал последние слова.

И я начал ему рассказывать о Христе и о людях, 
каким Он был одиноким среди людей, одиноким среди 
друзей и близких., одиноким среди всех. Это Он, в        
минуты ожидания мучительной смерти, воскликнул: 
«Душа Моя скорбит смертельно!» Это Он, оставшись 
Один, просил у Бога Отца пронести чашу страдания и 
страшного одиночества мимо Него. Потому что Он знал, 
что остаётся один, без друзей и на время без Бога. Но 
Он, Сын Божий, потом говорит Отцу: «Впрочем, на то 
не Моя воля, а Твоя да будет»...

Мы отражаем одиночество Христа, но мы не          
слушаем в минуты страданий и одиночества Слова Бога 
из Библии. А Бог говорит, что Христос Своей Крестной 
смертью уже пострадал за нас, за наше страдание и за 
наше одиночество. И далее, что мы не можем сами         
лишать себя жизни, по своему усмотрению. Эту жизнь 
нам дал Бог! Мы - творение Божье, и только Он может 
отнимать, лишать нас жизни. Всё остальное - страшный 
грех.  И теперь люди, принявшие Христа распятого и 
воскресшего, уже не одни, Он не покидает детей Своих. 
Он говорит нам в Библии: «Не покину вас, не оставлю 
сиротами».

В минуты одиночества и боли мы должны             
обращаться к Богу чрез Христа и просить Его укрепить 
нас, как Он две тысячи лет назад просил Бога-Отца         
укрепить Его.   Я оставил тогда чикагскому старику свой 
английский Новый Завет и поцеловал его на прощание. 
Потому что он плакал, плакал от горя и от радости.

Да, Христос был одинок среди людей, поэтому Он 
понимает нас. Но Он никогда, кроме того эпизода,          
связанного с Божественной логикой справедливости, не 
оставался без связи с Богом, без Его поддержки. И мы 
должны вести себя также: оставаться с Богом всегда, 
просить Его о поддержке и милости в любых, самых  
отчаянных обстоятельствах жизни. С Христом мы не 
одиноки. 

Михаил Моргулис              



ледование за Господом в послушании         
всегда вознаграждается Небом. 

Возлюбленный Отцом Сын Иисус ходил на 
этой земле в совершенном послушании, в чудесном 
единстве с Господом Богом. Этому Священное Писание 
учит и христиан всех времён и народов,  ведь именно в 
этом сокрыт успех христианского роста. Послушание и 
покорность, обрамлённые смирением и радостью,        
особенно благословляемы Богом. «Да будет воля 
Твоя!» Это нужно не только произносить в молитве, но 
и исполнять неизменно в жизни. Этому учила Анну 
Благодать Христова. Этого Анна желала более всего в 
своём христианском хождении. Идти по следам           
Иисуса, доставлять радость сердцу Отца, отражая         
Сыновнюю красоту в своей жизни. Это стало для неё 
дороже самой жизни. Господь–Сердцеведец знал это, и 
Своей могущественной силой совершал в её душе          
славные перемены.

У Анны были сёстры-подруги: Светлана М.,  
Татьяна П., Людмила М. и Лариса М., у которых мужья 
также были далеки от  Господа. Они согласились         
вместе молиться о своих мужьях и детях. Перед молит-
вой делились своими переживаниями,  исповедывались 
в своих согрешениях, открывая друг другу удачи и    
неудачи в своём христианском  становлении;            
рассказывали о тех трудностях, которые возникали в их 
отношениях с мужьями.

Женщина была создана Богом как помощница 
мужу. По установленному Богом порядку муж должен 
быть главой семьи, трезвым и любящим господином  
своей жены, а также добрым и мудрым отцом. Жене 
следовало бояться мужа, любить его и быть послушной 

своему мужу. Но грех всё извратил: 
же нщи на  ст ала  н еп око рн ой ,                
независимой от мужа в своих          
решениях и поступках, и  мужчины 
давно утратили тот славный                
авторитет, который был  дарован им 
Создателем.

Когда жена обращается  к Богу 
и становится новым творением,        
начинает жить святой жизнью, а муж 
остаётся в своих грехах, не желая 
осознать своё погибшее состояние, а 
наоборот, ожесточается, - в доме       
поселяется два духа, противоборст-

вующие друг с другом. Трудно, 
очень трудно быть послушной 
пьющему мужу -  главе,               
господину, которому ничего не 
стоит унижать и оскорблять свою 
жену, мать его детей. В таких  
условиях жили некоторые              

сёстры-христианки. И, собираясь вместе на молитву, 
подруги возносили к Всевидящему  Отцу свои молитвы 
и просили водительства Духом, способности  смиренно 
сносить всё, что случается в доме, принимая это как от 
Отца Светов. Нужно было учиться сдерживать себя, не 
раздражаться, не грубить в ответ на грубость своего 
мужа, кротко сносить пьяные выходки и оскорбления и, 
более того, являть любовь, заботу и сохранять уют в 
доме. Надо было забывать себя,  с собой не считаться, 
угождать мужу во всём, кроме греха. Бог на стороне 
смиренных, но противится гордым. И никакие           
обстоятельства не могут быть извинением                     
непослушанию!

***

                  Андрей был хорошим семьянином и всегда   
заботился о семье. По складу характера он был             
консерватором: любил всё устоявшееся и проверенное. 
Может быть, и к Богу он не стремился потому, что это 
требовало нового и неизведанного и побуждало к         
коренным изменениям в жизни. Его любимым занятием 
в домашнем хозяйстве был огород: с ранней весны и до 
поздней осени он «пропадал» на нём, устраивая грядки, 
тропинки, арычки с немецкой аккуратностью. Анна 
редко появлялась на огороде и то по просьбе мужа -
прополоть грядки. Нередко он брался за пылесос,            
помогал в «субботней уборке». Но вот кухня его             
совершенно не интересовала. 

- Это не моя стихия, – говорил он. - Мне              
кулинаром  не быть! 

Но, когда в дом приходили гости, он всегда был 

Глава седьмая

«Хочу также, чтобы вы знали, что   вся-
кому мужу глава Христос, жене глава муж, а 

Христу – глава Бог» (1Кор. 11:3).



на кухне с Анной и помогал ей готовить салаты: резка 
овощей у него получалась просто восхитительно!       
Андрей мог вспылить, казалось, ни с того, ни с сего, 
нагрубить жене, наговорить много обидного. Потом 
сам, конечно, переживал, но гордость никак не                  
позволяла ему просить прощения у жены. Особенно  
было тяжело для Анны, когда он унижал её в                     
присутствии посторонних людей. Это была для неё          
такая обида, что она готова была разрыдаться, но, не 
позволяя себе этого сделать, только закусывала губу и 
молчала, а на лице у неё была «написана» вся боль.             
Анна делала всё быстро, но была не особенно                       
аккуратной, и это служило поводом для колких                    
замечаний мужа. Обида, скопившаяся в сердце Анны, 
мешала ей быть такой женой, какой желал видеть её  
Иисус. Нередко она возражала мужу и делала                     
по-своему. Он укорял её: «Где твоё послушание? А ещё 
– христианка!..»

Анна понимала, что не права и надо изменяться! 
Пыталась, но… Господь видел терзания Анны, её            
плотские попытки и несостоятельность что-либо                 
изменить. 

Анна помнит случай с кассетой - тогда она             
получила хороший урок от Великого Учителя. Одна     
сестра дала ей прослушать новые христианские записи. 
Песни, действительно, оказались прекрасными, и Анна 
пожелала их переписать для себя. Не найдя чистую          
кассету, она взяла первую попавшуюся и, не обращая 
внимания на наклейку с названием эстрадной группы, 
не прослушав кассету, переписала на неё христианские 
песни. Анна была довольна: теперь она будет слушать 
эти прославляющие  Иисуса  музыкальные псалмы.  

После работы, поужинав, Андрей захотел                  
послушать «свои» записи. Он перебрал груду кассет и, 
не найдя нужной, громко закричал:

- Ты брала кассету с записями группы «N»? Я не 
могу её найти!

- Нет, не брала! – откликнулась  Анна, но потом, 
вспомнив, что брала для записи какую-то кассету, 
вздрогнула от мысли: «а вдруг это именно та?» Она  
бросилась в свою комнату, схватила кассету, на               
которую только несколько часов назад записала                 
христианские песни и прочла надпись на наклейке: 
группа «N». О, ужас! Именно та, которую ищет муж! 
«Ничего не исправить… если он проверит…надо                
содрать эту этикетку», – мысли бежали стремительно. И 
Анна, в страхе от того, в какой скандал всё это может 
вылиться, сорвала наклейку и засунула кассету между 
другими с христианскими записями. В это время               
Андрей зашёл в комнату и стал нервно перебирать  
Анины кассеты и, не найдя своей, грубо сказал:

- Где хочешь, но найди мне сейчас мою кассету. 
Я её положил на место. ТАМ – нет! Это только ты… - и 

он сказал обидное слово, которое полоснуло её по лицу, 
словно удар плетки.

     Анна вышла на кухню и приклонила колени: 
«Господи! Что мне делать? Я боюсь сознаться. Ты же 
знаешь, какая разразится буря! Я боюсь!… Но если  я 
должна сказать обо всём мужу, удали страх, Иисус! Дай 
мне силы и мужества!» Потом она  вернулась в комнату. 
Андрей шёл ей навстречу, и вдруг Анна почувствовала 
совершенное бесстрашие. Пронеслась мысль: «сейчас я 
не боюсь!  И это - от Господа!» И спокойным, твёрдым 
голосом Анна произнесла:

- Андрюша! Прости меня, это я взяла твою             
кассету и записала христианские песни, а потом сорвала 
наклейку. Я просто испугалась скандала. Поверь, я            
сделала это не нарочно. Моя вина в том, что я не                
обратила  внимание на наклейку. Пожалуйста, прости 
меня!  Я постараюсь всё исправить и найти для тебя эти 
записи.

- Ты просто… (грубое слово)!  Ничего ты не  
найдёшь! Это новая группа, и этих записей ни у кого 
нет! – он с ненавистью посмотрел на жену и вышел из 
комнаты.

Анна опять молилась. Никто, кроме Господа, не 
может ей помочь. Только Иисус знает, где взять эти  
злополучные записи.  На следующее утро она пошла 
обходить все городские точки, где производились             
аудиозаписи. Анна шла и просила Иисуса: «веди меня 
Сам, пожалуйста! Ты всё знаешь, Господь... Укажи мне, 
где я смогу  найти то, что нужно моему мужу».

(продолжение следует)



Now I would like to look at some practical implica-
tions of dependency. It is so easy to keep Christianity in our
heads, “Yes that sounds good and right. I like that thought.
You helped me understand that passage a little better”, we
say. And we leave it at that and do not put it into practice.
With the Lord’s help I would like to look at what it means
practically, in everyday terms, to be dependent upon God.
To begin with, it would be ludicrous to believe that we
could cover the subject in minute detail; rather we will try
to look at it generally and seek the Holy Spirit to bring it to
bear upon our own hearts individually.

To begin with we can see that dependency has two
sides. The one side of looking to God for help we have al-
ready mentioned. The other side was also referred to,
namely a commitment to God. For God to show Himself
strong on behalf of a person, that person must be committed
wholeheartedly to God. God cannot be one of your options.
He must be your only option. God will not share the throne
of your heart with anyone. He alone must be King in our
hearts. This is a decision that we must make for ourselves.
“Choose you this day who you will serve.” When we enter
into that relationship with God we find that it is not a 50/50
relationship where both parties have equal say. No, with
God He has all the say, we have no say. He is the Potter we
are the clay. That is where it needs to start.

This relationship should not be looked upon as a
hardship or out of balance. God has revealed Himself to be
a compassionate Father, caring for His sheep, leading them
beside still waters. Yes, the life of a Christian can involve
hardships, but that is only part of it. The reality of God’s
hand on our shoulder to lead , guide, and comfort is enough
to sustain us through all the hardship knowing that we have
a hope of someday being in a place where everything will
be just the way God wants it. As a result we should turn to
Him in love and seek His provision for us.

It is plain to see that this issue of dependency is a
spiritual one. In the account of king Asa which we previ-
ously looked at, God was given the credit for the victory
even though Asa’s army did the work. So it will be with us
as well. In the physical God will provide for our needs
maybe through people, but we must see that it stems from
God. The Apostle James says that all good gifts come from
God. Do we acknowledge that? Do we look to God to be
the giver of those good gifts in our lives? Or do we see that
it is the money for which we have worked so hard that
bought those good gifts? With our mouths we may say that

it is God who has provided for us, but we must let the Word
of God search our hearts to see if we are really trusting God
or just giving Him lip service.

If we recognize our dependency on God it will
show up in where we turn for love. We all have the need to
be loved, to be needed, to be special. Where do you go to
get that need fulfilled? If you recognize that you are de-
pendent upon God for all things you will turn to Him. That
can be just lip service. You may turn to your spouse to find
love, and that is a place where you should receive love.
What happens when your spouse does something to you
which is not loving? If you have put your trust in a person
you can be sure you will be disappointed. If on the other
hand you put your trust in God and receive your love from
Him as expressed through your spouse you can say that is
the flesh and not God when your spouse does something
that is unloving. And since I am also fleshly I can forgive
my spouse and still know that I am loved by God. Do you
understand my thought? Our faith must be in God and not
in other people.

Dependency will also manifest itself in expecting
God to deliver. For example, when you face temptation
where do you turn for help? Maybe you have fallen in this
sin many times. You are sick and tired of the guilt. And you
decide that next time you are going to try harder. Next time
you are going to put up road blocks so that you do not go
down the road that led to your fall. In what are you placing
your faith? Are you showing your dependency upon God?
Or are you leaning on your own strength? Or maybe you
really don’t want to give up your sin. Secretly you enjoy it
and want to pick it up every now and then. Let God’s word
reveal your heart. It says that God’s word is sharper than
any two edged sword so that it can separate our words and
our motivation. It is our motivation that God looks at. Re-
member, it is those who are wholeheartedly following God
which will see His arm of strength revealed in their life.
Are you willing to turn to God for strength? Are you will-
ing to believe that He will deliver you in and from tempta-
tion? Are you expecting Him to do it?

It is pride that stands in the way of dependency and
faith. We think that we can make it on our own. We don’t
want to ask for help. The other side of the faith coin is hu-
mility. We must humble ourselves and recognize our de-
pendence on God. I am not inviting you to choose to be
dependent on God. Rather I am trying to show how we are
all utterly dependent upon Him. There is no one more, or
less dependent upon God, we are all equally dependent
upon Him. It is the way of the cross. Our pride must die.

английская  страничка:

Part 1



We must be willing to be provided for. This does not mean
that we just sit back and do nothing. Remember that Asa’s
army had to fight the battle. And in the battle they looked to
God for the strength to accomplish the victory.

Lastly I would like to say that dependency will
show itself in a desire to consult God in our decisions. If we
recognize our relationship to God, then we will see that He
is the Giver of our life and we owe Him the honor of telling
us what to do. Paul says in 2Cor. 1:9 “…indeed, we had the
sentence of death within ourselves in order that we should
not trust in ourselves, but in God who raises the dead.” Liv-
ing as life of dependency upon God will manifest itself in
seeking to please the Giver of our life. If we see that without

God’s favor there is no life we will place God in the place
of preeminence in our lives and follow His wishes.

Without faith, without living out a life of depend-
ency upon God, we cannot please Him. Let us put aside our
pride and humble ourselves under the mighty hand of God
and take our place of total dependency of God in all things.

Amen

Robert Poysti

Христос Воскрес, и ад Им побежден.
Христос Воскрес, и мир Им искуплен.
Христос Воскрес, и ангелы ликуют.
Христос Воскрес, и люди торжествуют.

Христос Воскрес, и рай открыт для нас.
Христос Воскрес, и сила ада пала.
Христос Воскрес, и стерто смерти жало.
Христос Воскрес - и мир от муки спас!

О. Осипов 

Вновь земля ожила, и сады в белоснежном цветенье,
Зеленеют сережки на шелковых ветках берез, -
Эта новая жизнь подтверждает Твое воскресенье,
Это все в честь Тебя, наш прославленный, дивный Христос!

Греет ласково землю весеннее солнце лучистое,
И сегодня особенно чист голубой небосвод...
Сотвори во мне сердце такое же чистое-чистое,
Пусть всегда в нем Твой образ смиренный и кроткий живет.

С новым чувством восторга я верю в Твое воскресение,
Всюду чувствую жизнь, восхищаясь прекрасной весной.
И в душе у меня благодарность и благоговение,
И святое желанье колени склонить пред Тобой!
                                                                                                            Т.Кузьмина

Вид Его в галереях картинных
Так величественен и мил,
Что едва ли поймешь ты ныне:
"Умален и презрен пред людьми…" 

Муж скорбей, испытавший горе,
Переживший болезней жар,
Под крестом уходил, и город
В путь последний Его провожал.

Отворялись калитки и взглядом,
Проводив до угла Христа,
Были те, кто шептал злорадно:
"Пусть спасет Себя от креста!.."

Не питая враждебности к шедшим,
Кто ступал с обнаженным мечом,
Утешал Он рыдающих женщин,
Словно смерть была нипочем. 

Изможденный, усилье удвоив,
Воплощая в реальность мечту,
Покорял Он бесстрашно, как воин,
Очень важную высоту.

И достигнув ее вершины,
Кровью грех человеческий смыл,
Всему миру сказав: "Совершилось!",
Чтобы к Небу направились мы.
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ми, бытовой техникой и мобильной связью.     
Когда на глаза попадались витрины гастрономов, 
супермаркетов и даже гипермаркетов, наполнен-
ных таким количеством пищи, что и всему           
городу за год не съесть, мальчик подолгу возле 
них останавливался, проглатывая набежавшую 
слюну.
            В его голове зародился план добычи          
пищи: “Нужно зайти в магазин, попросить батон 
хлеба и, когда продавец протянет хлеб, схватить 
и убежать. Важно только, чтобы в магазине не 
было покупателей и никто не смог задержать”. 
Выбрав на глухой улице хлебный магазин, когда 
стемнело, он осуществил свой план. Последнее, 
что он слышал, выскакивая из магазина – это 
крик продавца: ”Держите вора, люди!”  Мальчик 

днажды в одной стране люди решили жить богато. 
Разве жить так кому-то запретишь?   Но    все    не      
могут быть богатыми, т.к. деньги    из    карманов   
одних людей перетекает в карманы других людей 

по закону сохранения массы. Кто уже учил физику в 
школе, тот знает об этом законе. Разбогатеть можно лишь за 
счет обеднения других. Богатые - это более изобретательные, 
более изворотливые, более энергичные, более трудолюбивые 
изначально люди. И  не  удивительно,  ведь  они  имеют цель 
возвеличить себя. Но, как бедному плохо жить, так и богатые 
тоже плачут. Так  как  и  те,  и другие  не  знают  еще  одного 
важного    закона:    зажиточность   и   нищета   – все от Бога.           
Богатство, приобретенное праведным путем, Бог благословля-
ет. Ибо только Бог дает силу и крепость, здоровье и мудрость, 
и в силах Бога возвеличить человека или умалить его. 
              Не зависимо от сословия у людей рождаются дети.  
Дети богатых родителей имеют все, о чем только могут дети 
мечтать: игрушки самые разнообразные и замечательные,      
красивую и добротную одежду, удобную мебель, вкусную      
пищу. Они имеют все для отдыха и закалки. Этим детям ни в 
чем не отказывают. Родители их любят и всегда заботятся. У 
них лучшие учителя. Детям бедняков не так сладко живется, 
как детям богатых. Но разве они виноваты, что родились        
бедняками?
              В одной очень бедной семье родился мальчик. Семья –
это громко сказано. Их было только двое: он и мама. Мама 
много работала: уходила утром и возвращалась поздно          
вечером. За свой труд она получала так мало, что им ни на что 
не хватало денег. Она работала уличным продавцом, часто     
простуживалась и болела. Однажды мама слегла и больше      
никогда не встала. Мальчик остался совсем один. 
             Голод вывел его на улицу. Что делать? Он и раньше, 
когда мама была жива, выходил один на улицу и видел иногда 
грязных мальчишек, сидящих на земле возле урн с отбросами. 
Мама говорила, что это бомжики. Они на улицах живут, и у 
них никого нет: ни папы, ни мамы. ”Упаси, Боже!”, - молилась 
тогда она. 
            “Кушать, я хочу кушать!”, - одна и таже мысль билась в 
голове мальчика. Он зашагал по улице, не зная, как найти       
пищу. Присев возле большой урны, мальчик стал ждать, когда 
кто-то придет с пищевым мусором. Первой к ящику подошла 
пожилая женщина. В руках у нее было ведро. Мальчик           
поднялся и едва слышно попросил: ”Бабушка, нет ли у Вас  
корочки хлебушка?”   Женщина испуганно взглянула на        
ребенка (это была злая и жадная старуха, никогда ни с кем не 
разделившая крошку хлеба) : ” ...много вас здесь голодных 
шастает. А нас кто накормит? А ну иди отсюда, чтоб глаза мои 
тебя не видели”. И замахнулась на малыша ведром.        
             Мальчик съежился, вдавил голову в плечи, тело его  
задрожало от обиды, и он зашагал, куда несли его ноги, не    
останавливаясь, и ни к кому больше не обращаясь. Когда он 
уставал, он садился на корточки или на скамейку у дома.       
Отдохнув, он снова шагал, не зная сам, куда идет - мимо       
пестрых витрин магазинов с одеждой, мебелью, компьютера-



бежал быстро, не понимая даже, откуда у него появились 
силы, крепко прижимая к груди теплый и пахучий            
огромный батон. Убежав на значительное расстояние, он 
присел возле стены старого дома отдышаться. Прижавшись 
спиной  к  стене,  вытянув  уставшие  ноги,  он  вонзился 
зубами в хрустящую корочку батона. В душе малыш тихо 
радовался , что у него все получилось, и никто не остановил 
и не наказал его. Сам себе он начал казаться взрослым, 
очень сообразительным и сильным. Утолив голод, он не  
заметил, как погрузился в легкий сон. 
          ...Лицо мамы, еще молодой и красивой, укоризненно 
смотрело на него. «Мамочка, где ты?» - выдохнул он во сне.                                
                                И вдруг он услышал голос сильный и                
                                      проникающий до самой глубины   
                                   сердца,  раньше он никогда не ощущал  
                                     ничего подобного: «Разве не учила  
                                                 тебя твоя мама, что чужое  
                                                      брать нельзя, и воровству  
                                                                    нет оправдания? Бог  
                                                                  твой сверху над всем  
                                            надзирает и все видит. Отчего ты  
                                  не просил у Меня ради Христа? Разве Я  
                                       не послал бы тебе пищи? Знай же,  
                                             мальчик, что воры Царства Божия  
                                           не наследуют, ибо мерзок в глазах 
                                                       Господа всякий человек, 
                                                  делающий неправду. Помни, 
                                           как ты поступаешь с людьми, так и 
                                     с тобой поступать будут».. Голос стих. 
                                                  Мальчик ощутил, что кто-то  
                                             коснулся его плеча и тормошит 
                                          его. Открыл глаза. Видит над собой  
                                         лицо мужчины, с доброй участливой   
                                          улыбкой. Слезы отчаяния хлынули  
                                       из глаз ребенка. Он залился плачем,  
                                         как будто изливал все, что в нем  
                                    накопилось за эти годы такой короткой        
                                и такой горькой жизни. Утирая грязной  
                             ладошкой слезы, бегущие по щекам, и все  
             еще крепко прижимая батон к груди, захлебываясь, 
он выложил незнакомцу все, что с ним произошло, не скрыв 
и кражу хлеба. Ему вдруг стало очень жаль не только себя, 
но и свою бедную маму и ту тетю-продавца, обманутую им. 
Мужчина помог ему подняться с земли. Он взял мальчика за 
руку и сказал: «Пойдем со мной. Я все улажу!»...

Наталья Ковалькова   
Одесса (Украина)

Враг души, дьявол, подстерегает человека, 
чтобы украсть, убить и погубить (Иоан.10:10).
Вот он и подошел к брату с искушением, перед 

которым Анатолий был бессилен устоять: он   
украл у своего хозяина полмешка какой-то       

крупы. Он протянул руку к чужому и был пойман 
на  месте преступления... Хозяин крепко избил 

его, и он сбежал в другое село, километров за 35-
40, к своему первому хозяину, в расчете на то, 

что его не найдут. Но дело попало в полицию, его 
нашли и привели в село Колингорст, закрыли в 
штафную комнату при общежитии, в котором 

жили наши ребята. На следующий день его      
отправили в  концлагерь. Я писал ему несколько 
писем и  получил ответ, что ему дали один год, и 
он  надеялся скоро освободиться... После войны, 
в одном пересыльном лагере, где я  находился,    

ребята, бывшие вместе с Анатолием, рассказали, 
что буквально за два дня до конца войны он умер 

от голода. 
Из этой жизненной трагедии можно     

многому научиться: за каждый совершенный     
нами грех приходится расплачиваться, ибо        

написано: «Не обманывайтесь, Бог поругаем не 
бывает, что посеет человек, то и                        

пожнет» (Гал.6:7).

« МОИ ВОСПОМИНАНИЯ» В .Бороденко



Воспоминания 
М.М.КОРФА 

«ИЗ МОЕЙ ЖИЗНИ»
        Мой отец занимал самые        
высокие  государственные должно-
сти при жизни двух царей и закон-
чил свою деятельность как предсе-

датель одного из отделов Государственного Совета.
        Я помню, как отец представил меня императору 
Николаю 1. Это было в Царском Селе в 1847 году. Я 
дрожал, представ перед  могущественным царем. Но он 
заключил меня в свои объятия и понес показывать им-
ператрице. Придворный блеск и слава  произвели на 
меня такое впечатление, что моим единственным жела-
нием с детства было – всегда находиться вблизи царя.
        Мальчиком я носил форму пажеского корпуса и 
отдавал на улице честь офицерам. В восемнадцатилет-
нем возрасте я был принят на государственную службу, 
а через год уже был придворным камер-юнкером.      
Потом занял пост церемониймейстера при дворе. Не  
нахожу нужным упоминать о моем участии в разных 
благотворительных учреждениях. Хочу сказать лишь то, 
что как бы велики и ценны не были наши добрые дела 
на пользу людей, они не могут нам даровать вечной 
жизни, которая есть дар Божий во Христе Иисусе.
        Я был избалован всеми благами этого мира, но в 
душе боялся Бога. Я чтил Его, но я не имел мира,        
который имеет лишь возрожденный во Христе. Моя 
глубоко верующая мать, несмотря на свою принадлеж-
ность к православной церкви, со дня моего рождения 
усердно молилась обо мне, своем единственном сыне, 
Богу.
         Будучи молодым, я старался быть нравственным, 
любил общество духовных лиц и был другом               
митрополита. Регулярно посещал церковные службы, 
много молился, но Того, Кто умер на кресте за мои        
грехи, я не знал. Я верил лишь историческому факту, 
что Сын Божий когда-то был распят на кресте. Никто из 
священников не говорил мне, что мои грехи прощены 
ради пролитой крови Христа. Я ежегодно ходил к          
исповеди, и священник, которому я рассказывал свои 
проступки, объявлял мне прощение грехов. С великой 
радостью я причащался и думал, что вполне прав перед 
Богом.
          Так  проходил год за годом. С одной стороны –
наружное благочестие, ревностное посещение церков-
ных служб, с другой – мирская жизнь с соблюдением 
известных границ нравственности; служба, благотвори-

тельность. По вечерам - светское веселье в высшем  
кругу, театры и концерты. Что касается службы, то  
примером мне всегда служил отец, который все свои 
силы и способности посвятил на служение родине.
         Когда в 1865 году умер престолонаследник и его 
место занял брат (позже Александр Ш), император       
поручил моему отцу приготовить юношу к принятию 
присяги и познакомить с  государственным строем. В 
связи с этим мы жили два месяца в царском дворце.  
Каждый вечер приходил камердинер царя с приглаше-
нием явиться к императору. Я пишу это для того, чтобы 
вы могли понять, в каких близких отношениях я          
находился с царской семьей, и что я лично был знаком 
императору. Но, несмотря на всю  благосклонность и 
внимание ко мне со стороны царской семьи, познав    
Господа, я поношение Христово почел для себя               
большим богатством.

ПАРИЖСКАЯ  ВЫСТАВКА
        В 1867 году я побывал на первой всемирной            
выставке в Париже. Там мое внимание привлек            
павильон, над  которым развевался флаг с одним           
словом: «Библия». В то время я был знаком только с                
Евангелием.  Я подумал, что под названием «Библия»
скрывается какое-нибудь новое изобретение техники и 
подошел к павильону.
          Павильон со всех сторон имел небольшие окна с 
названиями разных стран. Над одним из окон было        
написано «Россия». Я спросил: «Что значит «Россия»
под флагом «Библии»? Молодой англичанин пояснил, 
что  это Британское Библейское Общество бесплатно  
распространяет Священное Писание на разных языках. 
Из этого окошка мне был предложен Новый Завет на 
русском языке.
           Это было для меня что-то новое. Ветхий Завет 
тогда еще не был переведен на русский язык, а чтение 
Евангелия я слышал в церкви. Естественно, что у нас 
завязался  разговор о Библии, закончившийся тем, что 
мы обменялись адресами. Англичанин сказал на            
прощание, что их общество с удовольствием пошлет 
книги Священного Писания для бесплатного              
распространения в России.
           Вернувшись в Петербург, я  получил извещение о 
прибытии из Англии 3000 Евангелий от Иоанна. Я          
обратился в Синод с прошением разрешить                       
распространить их бесплатно и получил                          
положительный  ответ. В этом разрешении я усмотрел 
указание Бога, Который приглашал меня трудиться для 
Него.
           Присланные Новые Заветы привели меня в       

Страницы истории

М.М.Корф 
(1843-1936)



соприкосновение с евангельскими верующими, которых 
раньше я не знал. Положение в петербургском обществе 
дало мне возможность быстро распространить                      
Евангелия. Ободренные успехом англичане прислали 
мне средства для приобретения Евангелий и распростра-
нения их по моему усмотрению. Мое сотрудничество с 
Библейским Обществом продолжалось многие годы.

ПЕРВАЯ МАНУФАКТУРНАЯ ВЫСТАВКА 
В ПЕТЕРБУРГЕ

          В 1870 году  правительство решило провести в  
Петербурге первую Мануфактурную  выставку в России. 
Члены Британского Библейского Общества, узнав о       
выставке, обратились ко мне, чтобы я выхлопотал у  
правительства  разрешение распространять на выставке 
Священное Писание. Мне снова пришлось обратиться в 
Синод, и там отнеслись благосклонно к  моему                 
ходатайству, но не позволили иностранцам участвовать 
в работе выставки. Синод согласился уполномочить         
меня для  возведения павильона и распространения  
Евангелий. Все расходы по постройке павильона и         
печатанию Евангелий Синод взял на себя. 
          Я с радостью взялся за дело.  Архитектор,              
которому я поручил постройку павильона, исполнил  
дело так хорошо, что наша постройка привлекала           
внимание всех посетителей выставки. Фасад был в        
русском стиле, а над окном, где выдавались Евангелия, 
было написано: «Христос просвещает всех…» На             
обложках раздаваемых Евангелий было отпечатано: 
«Веруй в Господа Иисуса Христа, и спасешься ты и весь 
дом твой» (Деяния 16:31).
           В день открытия выставки царь и высшие              
государственные чиновники подошли к окошку павиль-

она и получили по Евангелию. За 
время работы выставки было          
распространено бесплатно 62000
Евангелий. Таким образом, Бог 
через Британское Библейское   
Общество приготовлял путь к 
приезду в Россию лорда Редстока.

ЛОРД  РЕДСТОК
          Наступил январь 1874 года. 
В этом году в Петербург приехал 
лорд Редсток. На светских           
вечерах много стали говорить о 
н о во пр ибы вшем   как  о б             

известном религиозном человеке. Дамы с иронией             
передавали мне, что лорд Редсток много расспрашивает 
обо мне и интересуется мною.
         В эту зиму отношения России и Англии были очень 
натянутые, и  лорду Редстоку не советовали приезжать в 
Петербург. Но лорд Редсток не предал значения этому  

предостережению. Он готовился исполнить волю        
Божию. Он начал проповедовать в английской церкви и 
по частным домам. Сначала публики было мало, и          
слушатели принадлежали к высшему обществу.
          Настал день и нашего знакомства с ним. Меня  
особенно поразило то, что я нашел в нем не только          
английского лорда, но и серьезного христианина,              
глубоко убежденного в том, что Библия – это                 
боговдохновенное Слово Божие.
          Случилось мне спросить его о некоторых непонят-
ных мне местах Священного Писания, и иногда он           
чистосердечно мне отвечал: «Этого я не могу объяснить 
вам, так как это место мне самому не ясно». Такую чест-
ность я раньше не встречал. Я привязался к нему. Он 
мне казался образом апостола 19 века. Догматической 
стороны  учения Слова Божия он не касался, хотя знал 
Библию основательно и очень любил ее. Все его             
существо было исполнено глубокого доверия своему 
Искупителю. Он доверял и слушался Слова Божия, как 
малое дитя своих родителей. Мне еще не приходилось 
встречать такого христианина, который бы с подобной 
любовью старался убеждать меня на основании Слова 
Божия, что Христос спас меня и Своей Кровью искупил 
от вечного осуждения.
          В этом важном факте нашего искупления            
истинным христианам надо быть твердо убежденными. 
Православный катехизис был мне хорошо известен. Я  
верил, что Христос – это Сын Божий. Я боялся Бога и 
считал себя благочестивым, так как часто молился Богу 
и был верным сыном церкви, в которой родился. Но, 
вместе с тем, я не знал, спасен я или нет? Раз в год ходил 
я к исповеди, потом причащался, и мне казалось, что Бог 
вполне доволен мною и моим благочестием. Поэтому я 
уповал на Его милость и утешал себя неопределенной 
надеждой. Мне казалось, что буду я спасен или нет,         
знает лишь один Бог, но никто из людей.
           В таком положении застал меня в 1874 году лорд 
Редсток. В своих беседах лорд никогда не выступал  
против православия. В этом могли убедиться и многие 
священники, которые приходили на его собрания. У  
лорда Редстока на сердце было единственное желание –
убедить людей, что без Христа они в погибшем             
состоянии. Один из первых вопросов, которые задал мне 
лорд Редсток, был: убежден ли я в том, что спасен? Я 
ответил, что здесь никто не может знать, спасен ли он. 
Об этом мы узнаем только на небе. Он спросил, к кому 
говорит Священное Писание - к тем, кто на небе, или к 
тем, кто на земле? Я ответил, что для людей, живущих 
на земле. Тогда лорд привел мне несколько мест             
Священного Писания, утверждающих,  что верующим 
во Христа дано знать, что Христос на кресте пострадал 
за наши грехи, и что жизнь вечная нам дается не по       
заслугам, а ради жертвы Христа, как дар Божий.

Г.Редсток (1833-1913)



Пастор Н. И. Пейсти

1892-1947

В 1907 году я вышел из мрака            
сомнений и вошел в сферу  радостной 
веры в Бога.  Я никогда не был         
атеистом -   просто, не имея еще своей собственной веры, 
я впал в сомнение.  

 родился в С.-Петербурге, в России, от верующих, 
и на самом деле переживших возрождение,        
родителей.   Мой отец был скандинавского         
происхождения, принадлежал к лютеранской 
церкви. Моя мать была русская (урожд. Оленина). 
Оба      родителя были обращены к Господу во 

время известного в России пробудительного движения, руко-
водимого Лордом Рэдсток из Англии и В. А. Пашковым. Рас-
сказывали, что на другой день после своего обращения моя 
мать не только    пошла к своим родственникам, но даже бе-
гала из одного  магазина в другой, рассказывая людям, что 
произошло с ее душой. Я слышал впоследствии, что хозяева 
и приказчики соседних магазинов и лавок пришли к заключе-
нию, что моя матушка сошла с ума !

Вскоре после этого перелома в жизни моих           
родителей наша квартира, которая находилась на                 
Екатерингофском проспекте, что в Коломне, стала главным 
евангелизационным штабом этого района. Моя мать, имея 
каллиграфический почерк, переписывала гимны, которые 
употреблялись в разных собраниях Петербурга того времени.

В нашей квартире собирались члены религиозно —
пробужденного общества того времени, и не только они, но и 
их кучера, повара и лакеи, пережившие обращение к           
Господу. Они распределяли по районам дома для посещения, 
чтобы раздать, в то время уже изданные В. А. Пашковым, 
брошюрки и сотни экземпляров Нового Завета, в которых 
они тщательно подчеркивали чернилами места, говорящие о 
грехе, о спасении и т. д. В такой атмосфере я провел мое      
детство.

Я посещал воскресную школу в доме Ливеных, а 
также и все духовные собрания вместе с моей матерью. Я 
помню даже, что я несколько раз молился вслух, т. е.,         
повторял слова, которые произносили другие верующие,   
молясь. Подчас мне казалось, что я такой же верующий, как 
и все остальные. Теоретически я знал, что, если «кто не      
родится свыше, тот не увидит Царствия Божия», и даже      
говорил об этом другим. Но когда кто нибудь задавал мне 
вопрос, произошло ли это возрождение со мной, я отвечал, 
что мне возрождение не нужно, а что мне нужно                   
исправиться. Если бы вы спросили меня, почему я создал 

такое «исключение» для самого себя — я бы не сумел вам на 
это ответить. Так проходили недели, месяцы, года . . .

Когда мне было около 15 лет, моим учителем физики 
был атеист Г. С. В этот год была холерная эпидемия в         
Петербурге. Однажды утром, проходя мимо одного дома    
недалеко от нашего, я обратил внимание на старика, который 
сидел на тумбе у ворот и курил трубку. Хотя я его лично не 
знал, но видел его часто по утрам, сидящим на том же месте 
и курящим свою трубку. Почему-то в это утро я обратил на 
него особое внимание. Возвращаясь домой вечером, я увидел 
стоящую перед домом упоминаемого мной старика карету 
скорой помощи, и у меня сразу мелькнула мысль, что именно 
этот старик заболел холерой и, быть может, уже умер. Мое 
предположение было подтверждено собранной у ворот          
публикой. В этот самый момент, впервые остро, как никогда 
раньше, мой мозг прорезал вопрос: «для чего мы живем?!»

Некоторое время спустя я сидел на уроке физики. 
Мы проходили закон Торречелли. Г-н С. во время опыта, 
после выкачивания воздуха из стеклянного цилиндра, ни с 
того ни с сего к обыкновенному выводу, что в этом цилиндре 
абсолютная пустота, добавил, усмехнувшись: «верите или не 
верите, но там — в этом цилиндре — абсолютная пустота, 
нет ни Бога, ни ангела, и даже дьявола нет...» Класс             
захихикал, но мне было не до смеха . . . Вопрос, который 
впервые в моей жизни возник в момент смерти старика,      
теперь снова предстал предо мною во всей остроте. Я думал, 
что если на самом деле нет Бога, нет вечности, то для чего же 
жить - страдать, болеть, работать и умереть как животные, 
без всякой надежды на будущую жизнь . . .

В мозгу вертелись слова студенческой песни 
Gaudeamus, в предпоследней строке которой и говорится:

Прочь уныние и печаль, скуки нам не нужно . . .
Но мне казалось, что вся эта песнь пропитана         

беспросветным пессимизмом.
Я совершенно потерял жизнерадостность ... Я бегал 

из библиотеки в библиотеку, рылся в книгах, в которых      
искал подтверждения веры. Я ходил и спрашивал людей, 
которых я считал образованными, верят ли они в                
существование Бога; от большинства  получал                      
утвердительный ответ. Но мой школьный сосед по парте    
оказался атеистом и много подтрунивал над моим                
меланхолическим настроением. Мать заметила, что я          
совершенно потерял аппетит, похудел и пожелтел; много раз 
она спрашивала меня, в чем дело, но я не решался открыть ей 
мои сомнения в существовании Бога; я не хотел ее обидеть. 
Но когда я уже дошел до мысли о самоубийстве под        
страшным гнетом преследовавших меня кошмаров, я решил 
объясниться с матерью.

Мать послала меня к одному врачу-профессору.     
Когда последний спросил меня, что меня мучает, я ему       
просто ответил, «что меня мучает вопрос  существования 
Бога, а также непосредственно с этим связанный вопрос о 
вечности». Я добавил ему, что мне очень страшно               
примириться с мыслью, что, если вечности нет — то значит, 
я никогда больше не увижусь с моими родителями. Д-р      
Фишер сказал мне, что лично он верит в существование Бога, 
а также в будущность, а потом дал мне советы, которые дают 
больным нервными болезнями: холодные обтирания,          
прогулки на свежем воздухе, прописал неизменный бром и 
попросил мою мать зайти к нему для личной беседы.          
Впоследствии я узнал, что он предупредил мать о моих      
навязчивых идеях и сказал ей следить за мной даже ночью, 
так как в таких случаях возможно самоубийство.

Это была суббота, когда у меня, как луч надежды, 



промелькнула мысль, что если я отправлюсь к одной из моих 
любимых теток, то смогу рассеяться. Не особенно длинная 
дорога от Коломны на Пески мне казалась бесконечной. Мне 
казалось, что должна пройти целая вечность, пока я доберусь 
до тетки, что моя мать, тетка и кузины не окажутся в живых... 
Мы пришли очень поздно, но я так был рад, когда увидел, что 
во всех окнах квартиры тетки был яркий свет! Я помню, как 
сейчас, что я даже не разделся, а пролетел в гостиную к              
тетке и задал ей вопрос - «верит ли она в существование              
Бога»?

На следующий вечер я шепнул маме, что хотел бы 
пойти на какое нибудь духовное собрание. Я знал, что на углу 
Гороховой и Фонтанки, в помещении немецкой Баптистской 
Общины, каждое Воскресенье вечером проходят собрания. 
Моя мать очень обрадовалась моим желанием. Как сейчас 
помню, там говорил один молодой человек И. Б. Семенов, 
образованный и начитанный юноша. 

В тот вечер он проповедовал на тему, как Иисус шел 
по воде к Своим ученикам, находившимся в лодке. Мне             
хотелось в этот вечер веровать так, как он веровал, но увы, 
мрак сомнений опять с новой силой окутал мою душу...              
Какой-то странный голос шептал: «ведь ты же знаешь, что 
такое хождение по воде невозможно, это против законов             
физики». Мне так хотелось ответить этому голосу: «при чем 
тут физика, она не может дать покоя моей душе, ведь только 
тот мир — этот сверхфизический мир, о котором                         
проповедник только что проповедовал, -- может помочь            
истерзанному мне».

Мы вышли из собрания. Я просил мать не садиться в 
трамвай, а немножко пройтись. Небо было все усеяно                  
звездами... Я, не отрываясь, смотрел на это небо и в душе  
кричал: «Бог, если Ты есть, почему Ты не подашь                   
какой-нибудь сигнал с неба, почему Ты не напишешь                  
огненными буквами слова «Я существую» — и для меня              
будет довольно ... Я буду верить Тебе, я буду любить Тебя, я 
буду следовать за Тобой, Ты бы сделался моей первой и             
последней мыслью !» ...Но, увы, ответа никакого не было . . .  
Пришли домой, опять бессонная ночь: ужасы, кошмары                     
кругом... Мысль о самоубийстве сделалась неотвязной.

Наконец, наступил понедельник. Страшное утро, от-
вратительный полдень, ранние осенние сумерки сгущались на 
улице, а еще сильнее в моей бедной душе... Вечером в тот же 
день, 6-го октября 1907 года, мне вдруг пришла мысль               
попросить мать пойти со мной в дом одного верующего               
семейства по фамилии Нюстрем. Я сказал матери, что, быть 
может, они смогут помочь мне духовно, быть может, могут 
помолиться за меня. Их дом был в шести кварталах от нас. По 
дороге туда я стал ставить Богу, в существовании Которого я 
сомневался, условия. Я сказал Ему: «если я в этом семействе 
сейчас вместе с ними помолюсь и попрошу прощения у Тебя, 
и Ты мне дашь радость, изменишь мое адское настроение, - то 
я уверую в Тебя и отдам всю мою жизнь Тебе!» Когда я               
смотрел на край тротуара, мне казалось, что это была                  
открытая пропасть, откуда показывались языки пламени.

Наконец, мы были у дверей дома и позвонили. Отец 
этого семейства, старик, сам открыл нам дверь и                          
приветствовал меня вот этими словами: «Колюша, наконец-то 
ты пришел. Я знаю, зачем ты пришел — чтобы помолиться! Я 
еще раньше молился с твоим папой, когда он был жив, чтобы 
ты в свое время отдался Господу». Я не помню, что я ответил 
ему, но меня сильно поразило то, что он знал, зачем я пришел. 
Старик Нюстрем немедленно собрал свое семейство в             
гостиной, открыл Библию и стал читать, что именно — не 
помню.   Нюстрем пригласил всех к молитве. Все встали на 

колени. Я помню, что я страшно закричал, когда я стал              
молиться. Внутри меня будто  что-то душило и, чем больше я 
кричал, тем все легче становилось на душе.  ...Конечно, я  
забыл про все условия, которые я по дороге поставил Богу. Я 
только кричал и молил о прощении.

Когда мы поднялись с колен, ко мне подошла мама, и 
члены этого семейства все спрашивали: «Спасен ли я               
теперь?» Как я ни старался открыть рот, чтобы ответить — и 
не мог. Я почувствовал необыкновенное: первый раз в моей 
жизни  Христос вошел в мое сердце... Я сидел и молчал, но 
мой внутренний человек вел беседу с новым Гостем.

Моя мама радовалась, друзья наши радовались, но 
недоумевали о моем молчании.  В соседней комнате,                  
столовой, накрывали ужин... И я вдруг почувствовал                   
страшный физический голод — ведь фактически, я не ел так 
давно. Пригласили к столу. Я не ложил пищу себе на тарелку, 
а буквально хватал ее и молниеносно поглощал, сохраняя все 
то-же странное молчание. После ужина моя мать спросила 
меня: «Скажи-же, спасен ли ты теперь?» Я громко и ясно  
ответил: «Да, я спасен», -- и сейчас же всех собравшихся            
просил спеть этот известный гимн:

Да, я спасен . . .      Спасен я от блужданий
Пытливого и гордого ума,
Спасен от сердца тягостных страданий 
Под ношею житейского ярма.
Спасен от страха смерти, осужденья
За грех давно лелеемых страстей. 
Спасен от бездны вечного забвенья 
Во тьме среди томящихся теней.

Теперь мое сердце было переполнено такой                    
неописуемой радостью, таким необыкновенным миром, что я 
не могу подобрать человеческих слов, чтобы выразить это . . .

На другой день в школе и везде, где бы я ни был и 
кого бы я ни встречал, я говорил, что я СПАСЕН. Хотя в              
С.-Петербурге было время осеннее, но у меня в душе была 
весна... В тот вечер я нашел цель жизни, в тот вечер я                
избавился от гнетущего мрака сомнений и пришел к светлой и 
радостной вере в Бога.

Этот переворот произошел со мной много лет тому 
назад, но моя душа еще и сегодня поет этот старый гимн: 

«О, чудный день; о, дивный день, 
Когда Господь меня простил...

С тех пор Христос всегда со мной, 
И водит Сам меня рукой. 

О, чудный день; о, дивный день, 
Когда Господь меня простил».



12 марта 2006 года состоялось            
 бракосочетание                                       

Давида Бенмена и Оксаны Бабаковой.
Церковь «Свет Евангелия» сердечно     

поздравляет молодоженов и желает,  
чтобы любовь умножалась с прожитыми 
годами, взаимопонимание не давало места 
никакому сомнению омрачать горизонты 

семейной жизни, а радость в общении 
друг с другом и Иисусом

укрепляла силы на пути в небо. Ждем вас в 
гости

(и на постоянное место жительства 
в Спокен!)

1 марта 2006 года Бог благословил семью 
Слисенко Виктора и Юли сыном Иосифом.

24 января 2006 года семья Корень Андрея и 
Светланы приняла в подарок от Господа 

доченьку Милану.

Сердечно поздравляем родителей и желаем быть своим детям 
примером живого христианства. Нелегко в это последнее время 
воспитывать детей, но Иисус всегда рядом и с помощью никогда 

не опаздывает. Пусть ваши дети вырастают послушными         
родителям и Богу для славы Неба. 

«Новый сосуд долго пахнет тем, чем его наполнили                
впервые...» (Ф.Гораций)



25 марта Господь позволил Лефлеру Рудольфу Федоровичу отпраздновать 94 день 
рождения. Сердечно поздравляем долгожителя и вместе с ним благодарим Бога 
за особую крепость тела и духа. Желаем оставаться таким же оптимистом,  
сохранять ясность ума, не ослабевать в усердии и продолжать рассказывать 
стихотворения в назидание и ободрение святым по вере. 

Блажен, чье время пролетело  Кто честно на Господней ниве,
В трудах не для мирских наград, Не зная отдыха и сна,
Кто оглянуться может смело  С надеждой сеял, не лениво
С спокойной совестью назад.  Добра и правды семена!

«Да благословит тебя Господь и сохранит тебя!» Числ. 6:24

25 марта 2006 года в церкви 
«Свет Евангелия» состоялось 

первое в этом году крещение по 
вере. Девять братьев и сестер 
дали обещание служить Богу 
чистой и доброй совестью.....

Поздравляем 
Лилю Павленко, 
Лилю Артёмову, 

Кирилла Кулдаева, 
Вениамина Артёмова, 

Андрея Сенченко, 
Колю Власенко, 

Илью Шива, 
Алексея Борисова 

и Александра Кульпина 
– вы сделали ответственный 

шаг в вашей духовной жизни. 
Желаем духовного роста и усер-

дия в труде.

Каждый труд для Господа почетен,
Как бы ни был он велик иль мал,
Только бы от сердца ты работал
Только бы боролся, не дремал.

Миша Кожевников продолжает жить и трудиться в поместной церкви города 
Джамбул, Казахстан. Слава Богу, что Он усматривает делателей для созревшей 
жатвы. Не будем забывать молиться о Господнем благословении на жизнь и труд 
Михаила. «В нуждах святых принимайте участие» Римл. 12:13

18 марта 2006 года молодежь церкви «Свет Евангелия» посетила христианскую общину города Веначи. Господь          
благословил поездку и сохранил братьев и сестер на дорогах.
Слава Богу! Желаем молодежи и в будущем не ослабевать в усердии, дорожа возможностью общения со святыми. 

Объявление:
к сведению членов церкви «Свет Евангелия». Просьба           

написанные разборчивым почерком сообщения (например, о 
новорожденных, новобрачных и других событиях в вашей    

жизни и в жизни ваших близких) для рубрики 
«Из жизни  поместной церкви» посылать в редакцию журнала                         

заблаговременно. 

Примечание:
Автором опубликованной в журнале №№ 45 – 48

повести «Нет, ты не одинока» является 
Мельник В.И.

Автором  проповеди «Об искушениях»,
напечатанной в журнале № 55, является П. Грубий.



Я сижу на краю кровати. За окном - февраль. Сегодня сыро 
и пасмурно, ветер качает голые деревья. В комнате горит 
свет, на радиаторе растянулась кошка. Её, как нечто самое 
ценное, забрала с собой из деревни моя бабушка.

Бабушка... Вот она лежит  на кровати - непривычно тихая 
и очень  бледная – моя единственная, самая лучшая и горячо 
любимая бабушка. Ещё  вчера она, правда, уже  не вставая с 
кровати, вспоминала свою молодость, поглаживая пятнистую 
Мурку, читала моему сыну детские стихи. Она никогда не 
жаловалась. В детстве я мечтала быть похожей на бабушку    
- я была просто влюблена в её оптимизм. Я очень люблю  её. 
Господи! Сделай так, чтобы она выздоровела! Она - мой   
самый близкий человек, и я не хочу её потерять! Я знаю, её 
болезнь неизлечима, Господи, но сотвори чудо!

Я безмолвно кричу на всю Вселенную. Сквозь слёзы    
смотрю на её лицо. Она кажется  безучастной. Седая коса 
расплелась, волосы спутались. Молча усаживаю её на       
кровать, расчёсываю, заплетаю. Слёзы обжигают моё лицо, 
но остановиться я не могу. Дождь на улице, дождь в душе...

Подношу к ее губам чашку с чаем. Она покорно пьёт. Это 
совсем на неё не похоже - она всегда была живой и активной. 
Аккуратно и очень осторожно укладываю её обратно,       
поправляю одеяло.   На улице усилился ветер. Деревья в    
темноте размахивают ветвями, как чёрные призраки. В      
комнате тишина. Она вдруг навалилась на меня невыносимой 
тяжестью - тишина и одиночество. А ещё почему-то чувство 
безвозвратно утерянного беззаботного детства. Я упала на 

подушку рядом с бабушкой и заплакала - громко, навзрыд. 
Она уже,  наверное, всё равно ничего не видит и не слышит. 
Она уходит!!!

- Почему ты плачешь? - меня словно током ударило. Она в 
сознании! Может, она  ещё не умирает, может, она ещё     
поживёт - месяц или неделю?..

- Бабушка, ты меня слышишь?
- Конечно, - тихий и слабый голос. Это так не похоже на неё 

- такую активную, жизнерадостную, всегда окружённую 
людьми... Ей сейчас очень плохо. Может, это я своими      
молитвами о продлении её жизни продлеваю её мучения? 
Нужна ли ей такая  жизнь? Она, наверное, безумно устала. А 
вдруг ей там будет лучше? Я уже сама не знаю, чего  хочу...

«Господи! Пусть будет воля Твоя!»
Бабушка уснула. Я тихонько вышла из комнаты.  мама уже 

пришла с  работы - а я и не услышала.
- Я поехала домой. Бабушка спит. Я не буду её будить, чтоб 
попрощаться.
Холодный порыв ветра бросил мне в лицо мелкий снег. Я 
оглянулась. Жёлтый свет в окне, неподвижные шторы. Там 
медленно и тихо угасало моё  беззаботное  детство. И     
единственный свидетель этого - пятнистая кошка на             
радиаторе.   Ночью раздался телефонный звонок:

- Бабушка не проснулась. Она умерла.
...А я так и не попрощалась...

Татьяна Баркова, Одесса, Украина

10 апреля 2006 г. отошла в вечность наша дорогая сестра 

Юрьева Нина Ивановна. 
Она родилась в Узбекистане 8 ноября 1936 г. Господь усмотрел для 

нее мужа Георгия Петровича – они вместе прожили почти 50 лет    

(Бог отозвал его в вечность 18 апреля 2004 г.). Семья Юрьевых      

приехала в Америку в сентябре 2000 года.

Нина Ивановна никогда не скучала – Бог благословил ее с мужем                      

12 детьми, 49 внуками и 11 правнуками. И если физические силы    

ослабевали с годами и болезнями, то духовно сестра укреплялась в 

Господе – ее молитвы неустанно возносились не только за свою    

большую семью, но и за друзей, церковь и молодежь. «Молитвенный 

час» Нины Ивановной начинался в 3 утра, без выходных и перерывов. 

Сохраняя прекрасную память и в  преклонные годы, сестра наизусть 

рассказывала длинные стихи на  посещениях и богослужениях.

Вера, окрепшая в жизненных испытаниях, помогала Нине Ивановне               

остаться верной Господу до последнего вздоха. За день до своего    

отхода в вечность, уже с трудом разговаривая, сестра шептала слова 

любимого стиха:

Еще одна гора, ещё одна долина,
Ещё один крутой над бездной перевал...
 Ещё немного  слез и горечи полынной, -
А там Спаситель вечность верным обещал...

 Нина Ивановна дождалась вечности без ропота и нареканий. 

Она    любила Иисуса и могла часами рассказывать, как чудно жить с 

Ним и  служить Ему – такой  практической 

христианкой сестра останется в памяти тех, 

кто ее знал.

Церковь «Свет Евангелия» выражает       

искреннее соболезнование родственникам и 

близким умершей. 

«Сам же Господь наш Иисус Христос и 

Бог и Отец наш ... да      утешит ваши 

сердца...» (2 Фес. 2:16-17)



По горизонтали: 1. Плод Духа Святого (Гал.5:22). 7.Помещение, посвященное Богу. 8.Священная гора, где пребывает  
Господь (Пс.2:6). 9.Он грубо отказал в помощи Давиду (1 Цар.25:1О). 1О.Ной и его семья спаслись от этого бедствия.       
17.И он не упадет без воли Божией. 18.Христианский университет в Санкт-Петербурге (в переводе с греческого – слово). 
2О.Давид послал его на верную смерть, чтобы полностью овладеть его женой. 22.Первый царь Израильский. 23.Он подчи-
нен своему господину. 24.Он не погиб в Содоме. 25.Иосиф разъяснил его фараону. 26.Последователь Магомеда, извратив-
ший его учение. Мечеть с его именем и сейчас стоит на месте Иерусалимского храма. 29.Житель Палестины, а также и не-
которых других достойных стран. 3О.Один из высокопоставленных религиозных деятелей Иудеи времен Иисуса Христа.  
31.Исмаильтянин, надзиравший над верблюдами Давида (1 Пар.27:3О). 35.Царь Израильский – детоубийца. 37.Не очень  
хороший сын Ноя. 38.Создана из ребра Адама. 39.Что волнует (некоторых) наших женщин больше святости? 4О.Сын       
Симеона (Быт.46:1О). 43.Пророк, автор книги Библии. 44.Овен. 45.Террористическая группировка в Палестине, пришедшая 
к власти. 48.Старший сын Иакова и Лии. 53.Лекарство, не внушающее доверие, колдовской отвар, снадобье, отрава. 
54.Жена Авраама. 55.Пророк, автор книги Библии. 56.Мерзость – дело плоти (Гал.5:2О).

По вертикали: 1.Он участвовал в восстании левита Корея против Моисея и Аарона (Чис.16:1). 2.Прикажи с верой и она 
сдвинется с места (Мат.17:2О). 3.Направление беседы. 4.Поповская одежда. 5.Быт5:24 «И ходил         пред Богом; и не стало 
его, потому что Бог взял его». 6.Авраам купил пещеру  у него для погребения Сарры (Быт.23:8). 9.Вавилонский царь,         
временно потерявший разум свое высокомерие (Дан.4:27). 11.Дело плоти – мерзость пред Богом (Гал.5:19). 12.Священная 
книга мусульман. 13.Творец Вселенной. 14.Жидкость, полученная от какого-то растения. 15.Эта птица приносила хлеб и 
мясо пророку Илии (3 Цар.17:46). Один из ближайших сотрудников Павла (Деян.15:22). 19.Столица Египта. 21.Разговор с 
Богом. 27.Сын Иакова. 28.Сто лет. 32.Брат Иакова. 33.Овен. 34.Озеро в Армении. 36.Утренние осадки. 41.Мусульманский 
царь. 42.Место отдыха верных пред Богом. 46.Иов 18:1О «Скрытно разложены по земле ____ для него и западни на доро-
ге». 47.Одно из важнейших служений пред Богом, которое несут даже ангелы. 49.Первое имя Павла. 5О.Родной город апо-
стола Павла. 51.Запрет. Смертельное предупреждение. 52.»И сказал Господь Моисею: простри руку твою на_____, и да об-
ратятся воды на Египтян, на колесницы их и на всадников их».

Составил Виктор Хивренко
( Irvine, CA )



Нам улыбаются деревья, 
Смеются, кажется, цветы.
Рождаются стихотворенья
Необычайной красоты.

И солнце в небе веселится,
На всякой скорби ставя крест.
Ликуют все людские лица,
Поскольку Иисус ВОСКРЕС!

Воскрес, и верующих в Бога
Для новой жизни воскресил.
Позавчера была Голгофа,
Сегодня в душах – неба синь.

И мы в процессе лицезренья
Благословенной красоты:
Смеются радостно деревья,
И улыбаются цветы. 

А.Савченко
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